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LA TRASTIENDA

El Justicialismo, embanderado 
en Hacemos Unidos por Córdo-
ba, movió fuerte sus espadas y 

socavó las frágiles estructuras que ha-
bía edificado –no sin esfuerzo-- la ca-
ravana de Juntos por el Cambio. Los 
nombres de la radical, Myrian Prunot-
to, y del presidente del PRO provincial, 
Javier Pretto, se convirtieron en una 
suerte de disrupciones en modo roc-
kstars de la noche a la mañana, estos 
últimos tres días, ocupando todas las 
mesas políticas e informativas a lo lar-
go y ancho de la provincia.

Claro está, hubo quien demostró la 
vigencia de su poder de fuego y, al mo-
ver las fichas del tablero de mando, no 
sólo ratificó su liderazgo, sino además, 
puso en agenda la capacidad organiza-
tiva de su espacio y al mismo tiempo, 
su destreza para generar daño cierto 
a su principal oponente. Por supues-
to, nos referimos al gobernador Juan 
Schiaretti, que en medio del profundo y 
extenso lodazal producido en el frenesí 
del cierre de listas de propios y contrin-
cantes, supo timonear con tranquili-
dad, y poner el barco de Hacemos por 
Córdoba en velocidad crucero, rumbo a 
las elecciones del mes próximo.

Pensamos lo más simple: los posi-
cionamientos personales y las encues-
tas en mano pueden poner patas para 
arriba cualquiera partido o coalición. 
Preguntamos lo inevitable: ¿Las 
ideas y los conceptos? Bien, gra-
cias.

Cada cierre de listas nos lleva al 

mismo interrogante, y automáticamen-
te llegamos al mismo lugar. Como una 
paradoja, nos alejamos de la política y 
sus indispensables fundamentos, y nos 
acercamos a los salvatajes personales y 
sus efímeras garantías. Una suerte de 
profundización –salvando distancias, 
claro- de aquella “modernidad líqui-
da”, a la que aludía con brillantez in-
telectual, el sociólogo Zygmunt Bau-
man, cuando afirmaba que lo “líquido” 
es una metáfora regente de la época 
moderna, ya que esta sufre continuos e 
irrecuperables cambios.

Hacemos pero no juntos

Se lanzó en Río Cuarto, Hacemos 
Juntos por Córdoba, la nueva franqui-
cia con toda la pompa organizada por 
los gurúes publicitarios del PJ. Duró un 
flash. Antes del cierre de listas, Schia-
retti dio la orden de cambiar “Juntos” 
por “Unidos”, para evitar males ma-
yores, tras el anuncio de los origina-
les Juntos, de Luis Juez y Rodrigo De 
Loredo, de llevar el posible plagio a la 
Justicia. Disimulado el papelón, el pe-
ronismo cordobés terminó de amasar 
la estocada de fondo contra Juntos por 
el Cambio, con el cierre de listas.

¿Pero, qué quedó del tránsito por 
el pantano del cierre de listas?

En primer lugar, todo confluye en 
que quienes ganaron en esta puja son 
Schiaretti y la senadora nacional Ale-
jandra Vigo. Surge de manera inequí-
voca, pues los postulantes que impul-

saron resultaron confirmados.
Todo empezó con la imposición a 

Martín Llaryora del vigente cronogra-
ma electoral, tanto para la provincia 
como para la capital provincial y con-
cluyó con la nominación de la radical 
Prunotto, en la fórmula provincial, y 
Pretto, en la de la intendencia capita-
lina. Por caso, la actual intendenta de 
Estación Juárez Celman y titular del 
Ente Intermunicipal de Gestión Me-
tropolitana siempre tuvo muy buena 
relación con Llaryora. Los vínculos 
crecieron y en el PJ vieron la chance de 
ampliar la base de su alianza electoral.

En los últimos días, Schiaretti y 
Vigo, dieron sus okeys para la incor-
poración de la referente del Radicalis-
mo Auténtico, fundamentalmente por 
dos motivos: por pertenecer a la UCR 
(militó durante años en el mestrismo y 
después tomó distancia) y su oposición 
frontal y sin tapujos al senador nacio-
nal Luis Juez. En suma, música para 
los oídos del gobernador y el candidato 
a sucederlo.

La novela de Pretto, en cambio, 
es densa por donde se la mire y con al-
cance nacional. Las versiones que dan 
habitantes de la interna del macrismo 
provincial es que fue una reacción irre-
versible al “ninguneo” al que fue so-
metido en su partido y en la coalición 
Juntos, muy a pesar de ser el presiden-
te del PRO. El otrora hombre fuerte de 
La Carlota, armó sus valijas y se sentó 
en la candidatura a viceintendente de 
la ciudad Capital, para acompañar a 

El pantano del cierre de listas
El frenético cierre de listas con miras a las elecciones provinciales del 25J, dejó huellas difíciles de borrar en el variopinto de la política 
de Córdoba.
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Daniel Passerini. Su pase, provocó des-
concierto en la coalición a nivel nacio-
nal, con reprimendas a sus referentes 
cordobeses.

Llamosas, a mitad de camino

El intendente de Río Cuarto, Juan 
Manuel Llamosas, fiel a su estilo com-
ponedor, quedó con una mano llena y 
la otra vacía. No pudo colarse en la fór-
mula con Llaryora, pero la cúpula del 
PJ provincial le reconoció su esfuerzo, 
y lo ungió cabeza de lista en la boleta de 
legisladores provinciales. El lugar, bien 
le puede servir al jefe de la Capital Al-
terna para seguir posicionándose en la 
exigente liga de referentes provinciales 
del peronismo. Tendrá por delante, un 
protagónico destacado en los próximos 
45 días de campaña, y si gana HUC, 
ocupará un rol de relevancia hasta el 
recambio de autoridades en diciembre. 
Allí se verá si asume, o termina el man-
dato local en el 2024 y define su desti-
no entonces.

Dicen en Córdoba que llevará el 
peso de la campaña en el sur de la pro-
vincia. Con base en Río Cuarto, aparen-
temente tendrá alta responsabilidad en 
la performance de la coalición en los 
cuatro departamentos sureños, donde 
se disputan más de 400 mil votos.

Lo llamativo de la decisión para 
esa región resultó la nominación de los 
candidatos a legisladores por el Depar-
tamento Río Cuarto, con los nombres 
de Ricardo Reinoso, intendente de 

Chaján y la actual legisladora, Milena 
Rosso, otra vez. Sin desmerecer tales 
nominaciones, hubo sorpresa, y hasta 
algunos reproches, en las filas del PJ de 
Río Cuarto, que rápido llegaron a oídos 
del propio intendente, pues se trata 
de dos dirigentes de localidades muy 
pequeñas, y se esperaba una confor-
mación “con otros nombres de mayor 
peso”, según manifestaron.

Juntos, nunca tan separados

Juntos por el Cambio volvió a sus 
peores épocas en Córdoba. Peleas, in-
sultos, amenazas y portazos fueron los 
ítems destacados en el cierre de listas al 
interior de la coalición.

El escándalo en la madrugada de 
la víspera encontró a Pedro Dellaros-
sa, de Marcos Juárez y referente del 
PRO, y convocado por Luis Juez para 
encabezar la lista sábana, con renuncia 
indeclinable minutos antes de entregar 
la aceptación del cargo. ¿El motivo? 
Cuando Marcos Carasso, el presidente 
de la UCR provincial, confirmó que era 
candidato a vicegobernador y primer 
legislador provincial, al mismo tiempo. 
Una doble candidatura que dejaba a 
Dellarossa en el tercer lugar. “Es una 
vergüenza, estamos jugando a 
perder”, dicen que dijo y pegó el 
portazo.

En otro rincón, Rodrigo de Loredo 
dejó afuera al sector de Ramón Mestre, 
que fue excluido de la lista sábana. El 
casi seguro candidato a intendente de 

Córdoba, vetó sin más a Diego Mestre. 
Otro tembladeral, de los varios produ-
cidos y que seguirán estos días en la 
UCR y Juntos.

El FDT cree sólo en 
Córdoba Capital

El Frente de Todos presentó su 
lista con las nominaciones de Federico 
Alesandri y Gabriela Estévez en la fór-
mula, y bajo la nueva insignia electoral 
Creo en Córdoba. El dato más relevan-
te: ambos candidatos encabezan la bo-
leta de legisladores provinciales, en el 
mismo orden. Imaginen ustedes que en 
el amplio campo nacional y popular de 
espacios que dan forma a dicho frente, 
para nada vio con ojos dispuestos a las 
auto-nominaciones de ambos mencio-
nados.

¿La frase como denominador co-
mún? “Otra vez La Cámpora se queda 
con lo poco que se puede alcanzar”, se 
escuchó una y otra vez en las mesas del 
FDT.

Pero también, se manifestaron 
enojos en el interior provincial, por 
caso Río Cuarto, Villa María y otros 
distritos. Es que los primeros diez lu-
gares de la lista sábana fueron ocupa-
dos por referentes de la Capital provin-
cial, y no hubo una sola excepción del 
interior. Así las cosas, nuevos cruces se 
avizoran al interior del kirchnerismo 
mediterráneo.
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Por GUSTAVO ROMAN - Director Propietario

Con el cierre de presentación de la lista de candidatos, la dirigencia política provincial 
exhibió un escenario que la desnuda a la luz de la ciudadanía cordobesa. Se conocie-
ron las alianzas, los nombres de los candidatos y las conductas de los políticos de una 
provincia que es observada con interés en todo el arco nacional.

Un común denominador en todos los casos, pero en particular en las alianzas mayoritarias, 
es el referido al desplante que le han hecho al interior cordobés. Y con ello, la desilusión de una 
importante estructura de base que no solo fue ignorada, sino que también fue postergada de 
manera irrespetuosa.

Por caso en el oficialismo, donde la cabeza de la lista uninominal es el intendente de Río 
Cuarto, Juan Manuel Llamosas. El intendente de Río Cuarto no pudo generar una presencia de 
este distrito en ningún lugar expectable de la lista que encabeza. Y encima, los nombres de los 
representantes de este departamento corresponden a dirigentes de distritos con escasa repre-
sentación poblacional. 

Y si analizamos la lista departamental, el principal candidato es de Chaján y su compañera 
de lista, de Suco. Entre las dos comunidades, no suman 3.000 habitantes. ¿ Y la capital alterna 
de la provincia y la nación?. ¿ Y su dirigencia y militancia?. 

Por el lado del principal partido opositor, el panorama es muy similar. Aunque la doble 
postulación inicial del candidato a Vicegobernador fue un hecho patético y vergonzoso. Es in-
creíble que el Presidente de la UCR, el kinesiólogo Marcos Carasso, protagonice una acción de 
tan bajo vuelo político. Es verdad que nunca lo tuvo, pero que su performance merece repudio 
no hay dudas. 

Dándole continuidad a la representación que tiene el segundo distrito mas importante de la 
provincia, tampoco logró en su conformación una representación con expectativas genuinas de 
tener una presencia legislativa con peso político.

Incluso el cierre de estas listas de candidatos, provocó situaciones tan groseras que la rup-
tura entre dirigentes y espacios internos, hacen sospechar sobre la continuidad homogénea de 
este frente electoral que en su recorrido previo se mostraba con una unidad sólida y sin fisuras. 

El partido del gobierno nacional, no tuvo sorpresas. Siguió concentrando en su dirigencia 
de la capital provincial todo su armado. Creo en Córdoba de Todos, como se presentó este fren-
te, sigue alejado de todo lo que confluye en una construcción de representación territorial seria. 
Si bien es cierto que esta provincia no acompaña con su apoyo electoral el proyecto nacional, su 
dirigencia sigue abonando con sus decisiones un escenario de distancia política que para nada 
contribuye a modificar esa realidad.

Ahora resta observar los movimientos de campaña, que se está iniciando con lanzamientos 
diversos y con los candidatos que acomodan discursos en el marco de lo que dejó este armado 
político posible. Los cruzamientos de candidaturas fueron la vedette de estos armados.

Los intereses personales y sectoriales arrasaron con las pertenencias políticas e ideológicas. 
Los discursos se acomodan, las explicaciones y teorías abundan. Lo que no se encuentra es una 
síntesis que contenga las necesidades de los ciudadanos de a pie, que los represente de manera 
genuina y escuche sus demandas. 

El fin de las especulaciones
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El intendente Juan Manuel Lla-
mosas disertó en el panel “Re-
tos de Gobiernos Locales en 

políticas y acciones de participa-
ción ciudadana”, en el primer Con-
greso Internacional de Participación 
Ciudadana que se desarrolla en la ciu-
dad de Córdoba.

El evento fue organizado por la 
Municipalidad de Córdoba y convoca 
a países limítrofes en el marco de 
los festejos por el 450° aniversa-
rio de la fundación de la ciudad 
capital, teniendo como eje central la 
participación ciudadana en la consoli-
dación de la democracia.

En ese marco, la ciudad de Río 
Cuarto presentó su modelo mediante 
el programa Presupuesto Participativo, 

poniendo a disposición la experiencia 
de esta política pública que está sema-
na presentó su 7° edición.

“Nuestro programa es un 
referente en todo el país, que se 
ha consolidado año tras año, cre-
ciendo y adaptándose a los pro-
cesos y contextos, teniendo en 
cuenta que la participación ciu-
dadana es indispensable para la 
democratización de la gestión pú-
blica”, expresó Llamosas.

“Nuestra ciudad tiene un ADN 
participativo que nació con las veci-
nales en los barrios, creció con las ins-
tituciones organizadas en el Consejo 
Económico y Social, y hoy se conso-
lida con una política de Estado como 
el Presupuesto Participativo. No es ni 

más ni menos que la generación de la 
confianza, que genera unión, innova-
ción y sentido de pertenencia”, afirmó 
el Intendente, al mismo tiempo que 
agradeció la invitación de su par capi-
talino. “Gracias Martín Llaryora por 
la invitación y por poner en el centro 
de la agenda pública al vecino como 
protagonista”, agregó.

El objetivo principal del pri-
mer Congreso Internacional de 
Participación Ciudadana es poner 
en común experiencias y prácticas a 
nivel nacional e internacional ejecu-
tadas por diferentes ciudades, muni-
cipalidades y actores sociales que tra-
bajan colaborativamente para mejorar 
sus realidades, aplicando procesos 
de participación ciudadana y descen-

VINCULACIÓN

Llamosas presentó el modelo Río 
Cuarto
Lo hizo en el Congreso Internacional de Participación Ciudadana. En la oportunidad, disertó en el panel “Retos de Gobiernos Locales en 
políticas y acciones de participación ciudadana” en la ciudad de Córdoba. 
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tralización. También participaron el 
Secretario de Gobierno Abierto y Mo-
dernización Guillermo De Rivas; la 
Subsecretaria de Participación Ciuda-
dana Karin Bogni; y el Subsecretario de 
la Juventud Gonzalo Pastrana.

Presupuesto Participativo 2023: 
Invertirán 313 millones 

de pesos

Encabezado por el Intendente 
Juan Manuel Llamosas, se puso en 
marcha la séptima edición del Presu-
puesto Participativo con una inversión 
de $313 millones de pesos. El acto, tras 
el cual quedó abierta la posibilidad de 
empezar a presentar propuestas, contó 
con la participación de representan-
tes de diferentes instituciones de Río 
Cuarto más vecinos y vecinas de la ciu-
dad que adhieren a este programa que 
se consolidó como una política de Es-
tado.

En la ocasión, el jefe comunal 
agradeció el acompañamiento per-
manente de la comunidad y remarcó 
el crecimiento que ha experimentado 
el programa a lo largo del tiempo. “El 
Presupuesto Participativo fue 
pensado mucho antes de asumir 
la primera gestión. La ciudad 
avanza cuando los vecinos son 
protagonistas y cuando las insti-
tuciones se empoderan y partici-
pan, y el Presupuesto Participa-
tivo es un ejemplo de eso”, afirmó 
Llamosas.

Seguidamente, el Intendente su-
brayó que otras ciudades de la provin-
cia han imitado la idea y la han aplicado 
con éxito, como el caso del Presupuesto 
Participativo Joven en Córdoba Capi-
tal. “Muchos municipios de la región 
y de otras provincias han tomado este 
modelo de participación ciudadana, lo 
cual es un orgullo para todos los rio-
cuartenses. Por eso los invito a que lo 
sigamos defendiendo y sigamos pro-
moviendo la participación de todos. 
Este año hemos sumado nuevos ejes y 
esperamos un gran acompañamiento 
para seguir transformando la  ciu-
dad”, dijo el mandatario.

A su turno, el Secretario de Go-
bierno Abierto y Modernización 
Guillermo De Rivas aseguró que el 
Presupuesto Participativo es una he-
rramienta transformadora y valoró el 
acompañamiento de los vecinos y veci-
nas. A la vez destacó que el presupues-
to destinado para esta edición casi se 
ha duplicado con respecto a la edición 
anterior.

“Hoy ponemos en marcha esta 
séptima edición y se generan sensa-

ciones lindas y gratificantes. Por eso, 
en esta nueva edición encontramos la 
continuidad y profundización de la es-
tructura del programa, pero también 
la innovación. Hoy, además de elegir 
proyectos para su barrio, los vecinos 
también pueden optar por propuestas 
para toda la ciudad por medio del PP 
Ciudad Integrada”, explicó el funcio-
nario.

“Asimismo, este año también le 
vamos a dar un fuerte respaldo al PP 
Joven, ya que además de sumar nue-
vos ejes su presupuesto se ha triplicado 
al pasar de 5 a 15 millones de pesos. Es 
importante decir que los jóvenes van a 
poder presentar proyectos en conjunto 
con sus instituciones para dotarlas de 
equipamiento. 

También a nivel general se ha 
sumado la posibilidad de presentar 
propuestas para grandes espacios pú-
blicos y edificios municipales, y ejes 
nuevos como emprendedurismo, eco-
nomía circular y eventos para la ciu-
dad”, detalló De Rivas.

Características de la 
séptima edición

Se invertirán $313 millones. De 
ese total, $15 millones irán para el Pre-
supuesto Participativo Jóven (de 13 a 
21 años), $150 millones al PP Mi Barrio 
($30 millones por cada uno de los cinco 
sectores de la ciudad) y $100 millones 
se destinarán al PP Ciudad Integrada.

Cada iniciativa del PP Joven podrá 
demandar hasta $2 millones. En tanto, 
cada proyecto por barrio podrá recibir 
hasta $15 millones. Asimismo, se pre-
vén $5 millones como premio a la par-
ticipación. También se contempla otro 
premio para las instituciones de los ba-
rrios por $5 millones.

El plazo de elaboración y presen-
tación de propuestas es hasta el 9 de 
junio, la etapa de viabilidad y difusión 
se desarrollará en los meses de junio y 
julio, y las elecciones serán del 23 de 
agosto al 20 de septiembre.
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El intendente Martín Gill, junto al 
presidente de Trenes Argentinos, 
Martín Marinucci, inauguraron 

la obra de puesta en valor de la Esta-
ción de Tren Villa María, recuperando 
así con su arquitectura original el edi-
ficio público más antiguo de la ciudad.

Luego del corte de cintas frente al 
cartel nomenclador que identifica a la 
Estación, Gill se refirió a la importan-
cia del tren para Villa María y la región 
y destacó: “Para nosotros esta obra 
tiene un valor muy especial, porque 
el ferrocarril marcó la historia de la 
ciudad”.

“El ferrocarril, fue uno de esos 
elementos que hizo que nuestra ciudad 
fuera creciendo, fue símbolo del pro-
greso”, precisó, y luego afirmó: “Esta 
Estación estuvo a punto de caerse, 
de desaparecer, pero el Gobierno 
nacional decidió, no sólo en Villa 
María sino que en muchas partes 
del país, ponerla de nuevo de pie, 
para volver a tener una Estación 

de Trenes con el espíritu aquel, 
pero nueva”.

A su turno, Marinucci expre-
só: “Cuando me dicen que el sistema 
ferroviario es deficitario, yo les digo 
que lo que buscamos es la rentabili-
dad social, recuperar ese patrimonio, 
y volver en poner de pie un transporte 
accesible, económico, al que todos y 
todas puedan acceder”. Y valoró que 
el tren constituye “un medio de trans-
porte que permite a muchos y muchas 
trasladarse para lograr tener oportu-
nidades en otras localidades, pero se-
guir teniendo ese arraigo de permane-
cer en el lugar donde lo vieron nacer, 
donde pudo educarse, contraer fami-
lia, construir su futuro”.

Estuvieron presentes la directora 
de Trenes, Eliana Gramija; el gerente 
general de Operaciones de Trenes Ar-
gentinos, Marcelo Sanchez; la legisla-
dora provincial, Nora Berdano; el pre-
sidente del Concejo Deliberante, Pablo 
Rosso; representantes del Ente Nacio-

nal de Obras Hídricas de Saneamiento 
ENHOSA; concejales y secretarios del 
Departamento Ejecutivo Municipal e 
integrantes de la Asociación Amigos 
del Ferrocarril, entre otros.

Detalles de la obra

Desde el municipio informaron 
que la renovación de la Estación de 
Tren Villa María tuvo como principal 
objetivo conservar el estilo arqui-
tectónico y el valor histórico del 
edificio original, mediante inter-
venciones que radican en garantizar su 
funcionalidad y brindar mayor seguri-
dad. En este sentido, tanto en el inte-
rior como en el exterior de la infraes-
tructura, se trabajó en el reemplazo de 
aquellos elementos que pudieran gene-
rar riesgos para pasajeros, trabajado-
res, vecinos y vecinas.

Como parte de las principales ta-
reas llevadas adelante, se destaca el re-
emplazo total del antiguo techo que fue 

VILLA MARÍA

Gill y Marinucci inauguraron la obra de 
puesta en valor de la Estación de Tren
El intendente Martín Gill, junto al presidente de Trenes Argentinos, Martín Marinucci, inauguraron la obra de puesta en valor de la Esta-
ción de Tren Villa María, recuperando así con su arquitectura original el edificio público más antiguo de la ciudad.
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sustituido por estructuras más sólidas 
y livianas. Para ello, fueron retiradas 
las anteriores tejas y colocadas otras 
que fueron recuperadas del techo de 
la vieja sede del Hospital Pasteur, hoy 
Centro Cívico.

Al mismo tiempo, la obra incluyó 
el recambio de pisos y aberturas, como 
así también la adecuación integral de 
la instalación eléctrica. En función de 
ello, se realizó la renovación total de lu-
minarias, lo que permitió dotar de ma-
yor seguridad al espacio con un reno-
vado sistema lumínico. En este orden, 
se trabajó en el acondicionamiento de 
baños y en la creación de sanitarios de 
acceso universal. También bajo crite-
rios accesibles, se crearon rampas en 
el interior, en las galerías y en la entra-
da al edificio. Es así, que de ahora en 
adelante la Estación contará con una 
sala de espera de pasajeros, y oficinas 
completamente remodeladas, una nue-
va boletería, áreas para el personal y 
cocina.

Villa María fue reconocida por 
UNICEF

Como parte de los gobiernos lo-
cales que integran el programa Muni-
cipios Unidos por la Niñez y la Ado-
lescencia (MUNA), Villa María fue 
distinguida por UNICEF por su com-
promiso en la materia y el trabajo reali-

zado durante el primer año de la inicia-
tiva. En este marco, el presidente 
del Concejo Deliberante, Pablo 
Rosso, recibió el reconocimiento 
en un acto que tuvo lugar en Cór-
doba Capital.

El acto se desarrolló en el audito-
rio del Museo de Bellas Artes Palacio 
Ferreyra. Rosso estuvo acompañado 
por la secretaria de Inclusión Social y 
Territorio, Celeste Curetti, y a su par de 
Educación, Cultura y Promoción de la 
Ciencia, Rafael Sachetto. Además, es-
tuvieron presentes l viceintendente de 
Córdoba, Daniel Passerini, y el man-
datario de Río Cuarto, Juan Manuel 
Llamosas, entre otros, Rosso enfatizó: 
“Seguiremos dando la pelea que tene-
mos que dar día a día, asumiendo que 
nuestro mundo será mucho mejor con 
niños cuyos derechos sean respeta-
dos”.

Bajo el lema “Municipio Com-
prometido por la Niñez y la Ado-
lescencia” se llevó adelante la entre-
ga de certificados en distinción a los 
planes de acción ejecutados por cada 
una de las ciudades integrantes del 
programa, en pos de alcanzar las me-
tas pautadas durante los próximos tres 
años. En este marco, se contó con la 
participación de la representante de 
UNICEF Argentina, Luisa Brumana, y 
la defensora Provincial de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes, Amelia 

López. Es así que durante el acto rea-
lizado de manera conjunta con la De-
fensoría de los Derechos de las Niñas, 
Niños y Adolescentes (DDNA) de la 
Provincia de Córdoba, fueron reconoci-
dos además los municipios de Córdo-
ba, Cosquín, Malvinas Argentinas, Río 
Cuarto y Río Tercero.

Es oportuno recordar que MUNA
consiste en una de las iniciativas 
prioritarias del Programa País 
de UNICEF para su período 2021-
2025, y tiene como objetivo poner en 
el centro de la agenda de gobiernos lo-
cales la mejora de su gestión orientada 
a la garantía de derechos de niñas, ni-
ños y adolescentes, a través del fortale-
cimiento de sus capacidades y asisten-
cia técnica.

Actualmente, la iniciativa cuen-
ta con la participación de 80 mu-
nicipios de 9 provincias de Argen-
tina, las cuales desarrollan sus labores 
conforme a los siguientes ejes: Estra-
tegias integrales en primera infancia; 
Inclusión educativa de adolescentes 
fuera de la escuela; Entornos saluda-
bles; Promoción y cuidado de la salud 
sexual y reproductiva en adolescentes; 
Participación adolescente; Articulación 
y generación de alianzas con el sector 
privado; y Mejora de la gestión fiscal y 
presupuestaria municipal para la ga-
rantía de derechos.
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Del viernes 21 al domingo 23 de 
abril se realizó la 3° edición de 
“Quinoto” una fiesta gastronó-

mica para toda la familia organizada 
por la Municipalidad de Río Tercero, 
en conjunto con emprendedores y em-
presarios del sector privado gastronó-
mico.

En el salón del Polideportivo Mu-
nicipal, durante los tres días se acer-
caron más de 40.000 personas de 
distintas localidades para cautivarse 
con toda la variedad de comidas y di-
versos espectáculos artísticos que se 
propusieron.

Este año participaron 27 
puestos de comidas, 14 en el inte-
rior del salón y nueve en el patio 

cervecero. En el salón cubierto y 
patio cervecero se montó un esce-
nario para que el público disfrute 
de espectáculos musicales.

Fueron parte de esta edición, 
Mauro Agüero, Resongo, Mar Rivero, 
Rewind y O Clock (Tributo the Beat-
les); Lore Campos, El Viajante, Agos 
Varela, Viejas Mañas, Gastón Melgare-
jo (tributo Abel), La Morocha e Ignacio 
Sagalá. Y el domingo se presentaron 
Yanina Bulgheroni, Proyecto Cas, Mag-
da Rufini, Uno entre mil (Tributo a 
Soda), Lu Irigoyen y Sabor Canela.

“Una vez más mediante este gran 
acontecimiento se demostró todo lo 
que Río Tercero puede dar en materia 
de entretenimiento, ya que en total su-

bieron 19 bandas al escenario y se pre-
sentaron 27 locales gastronómicos en 
el Polideportivo, además se sumaron 
clases magistrales de cocina con el fin 
de ofrecer nuevas posibilidades para 
quienes desean aprender más sobre 
este rubro”, indicaron desde el muni-
cipio.

Las clases magistrales de esta 
nueva edición estuvieron a cargo del 
Sommelier Juan Funes quien presentó 
la clase de Caminos del vino, “Pulpería 
cordobesa”; la chef pastelera Andrea 
Andion, con su clase “Una pastelería 
distinta”, la clase “Casero siempre me-
jor”, a cargo de la licenciada en Nutri-
ción y profesora gastronómica Julieta 
Carra, entre otras. Además el evento 

RÍO TERCERO

“Quinoto”: más de 40 mil personas 
pasaron por el paseo gastronómico
Hubo 27 locales de comida y bebidas, además de 19 bandas musicales. Se estima que en total se vendieron un total de 19.000 porciones 
durante los tres días, esto último se traduce en un movimiento económico aproximado de $80 millones de pesos. 
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contó con la presencia de la prestigio-
sa chef “Madame Papín” que dictó una 
charla para el público en general.

Este año también formó parte 
el equipo de GIRSU para realizar 
la separación y recuperación de 
residuos. De esta forma Quinoto 
marcará un antes y un después 
para la ciudad en esta temática en 
materia ambiental.

“Todo esto se logró gracias al tra-
bajo en conjunto de diversos sectores 
de la ciudad, quienes pusieron todo 
su empeño para que el público que se 
acercó disfrute de las comodidades 
que se merece. Este importante lo-
gro representa un gran paso para la 
transformación que nuestra localidad 
viene teniendo en los últimos años, im-
pulsada tanto por sus vecinos como 
por los espacios privados y públicos 
que no descansan hasta alcanzar el 
progreso que debe tener”, remarcaron 
desde el municipio.

Por su parte, el intendente Mar-
cos Ferrer destacó que “estamos muy 
contentos, los saldos son sumamente 
positivos, la edición probablemente 
más exitosa de Quinoto, este año se 
duplicó el mobiliario para la gente 
estuviera más cómoda, hubiera más 
espacio y mayor comodidad; tuvimos 
un movimiento aproximado de $80 
millones de pesos”. 

Remarcó que mediante este reco-
nocido evento, la ciudad se consolida 
como un gran punto de cultura gastro-
nómica en el interior de la Provincia, 
ya que con el importante número de 
personas que lo visitaron se impone el 

nombre de Río Tercero a lo largo de la 
región. “Lo importante de Quinoto es 
la imagen que dio hacia todos los que 
venían desde afuera, porque cuando 
uno entraba ahí se encontraba con 
algo realmente lindo, y me parece que 
esa imágen se está empezando a ver”, 
indicó. 

UNICEF reconoció a la ciudad 
por la implementación del 

Programa MUNA

La ciudad fue reconocida por par-
te de UNICEF Argentina y de la Defen-
soría de Niños, Niñas y Adolescentes 
de la Provincia debido al compromi-

so de los equipos municipales para la 
implementación del Programa MUNA 
(Municipios Unidos por la Niñez y 
Adolescencia).

Este programa tiene como fina-
lidad fortalecer las capacidades y la 
asistencia de las distintas administra-
ciones municipales que se encargan de 
garantizar los derechos de la infancia y 
adolescencia.

En este sentido, en Río Tercero ya 
se implementan políticas para dichas 
edades, como el Consejo Municipal de 
Niñez y Adolescencia, el Programa de 
atención temprana de salud y la libreta 
de salud infanto-juvenil.
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Franco Morra firmó un conve-
nio con la Cooperativa Eléctrica 
de General Deheza a través del 

cual se pondrá en marcha el recambio 
de luminarias sobre la Ruta Nacional 
158.  Se trata de 187 columnas ubi-
cadas desde acceso Sur a acceso 
Norte sobre el tramo urbano de la 
Ruta. En la firma del convenio estuvo 
presente el Presidente del Consejo de 
Administración de la Cooperativa Eléc-
trica, Julio Reineri.

La obra implica una inver-
sión de 48 millones de pesos, 
monto que será afrontado en un 
50 por ciento por cada una de las 
instituciones involucradas. 

Por su parte, el Intendente Fran-
co Morra indicó que “esta firma de 
convenio que materializamos hoy 
tiene mucho trabajo y reuniones de-
trás, para poder llevar hoy adelante 
este reemplazo de luminarias”. Morra 
agradeció al Concejo Deliberante por 
el acompañamiento y la aprobación de 
este proyecto que implica para el Mu-
nicipio una inversión de 24 millones de 
pesos. “Es un anhelo de mucho tiempo, 
poder mostrar ese General Deheza que 
cuando transita por la Ruta N°158 ex-
prese lo mismo que se ve adentro”, re-
saltó Morra.

En ese sentido, Morra enumeró 
los diferentes proyectos ejecutados en 
conjunto con la Cooperativa en el Bou-
levard 9 de Julio, y en loteos para ba-
rrios, los cambios realizados en Barrio 
Jardín, como en otros sectores de la 
ciudad. “Todo esto hizo que llegáramos 
a este momento que es un convenio his-
tórico y que ratifica eso que es General 
Deheza y que puede dar muestra de 

su historia, que las instituciones están 
por encima de todo y que trabajando 
unidos redundamos en beneficios para 
la comunidad”. 

En tanto, Julio Reineri expresó: 
“Es un orgullo para la Cooperativa 
de General Deheza poder trabajar en 
conjunto con la Municipalidad y lo-
grar los objetivos para la ciudad. Esto 
ha sido realizado en muchas charlas 
y reuniones, fuimos avanzando. Este 
año logramos el objetivo de realizar 
este proyecto. Esto va a brindar ma-
yor seguridad y va a permitir que sea 
mucho más eficiente la lectura de pa-
tentes. Será la iluminación total de la 
Ruta N°158”.

Elecciones Municipales

El Ejecutivo local, mediante 
su intendente Franco Morra, in-

formó que se realizó el llamado 
para elegir Intendente en la loca-
lidad, el próximo domingo 23 de 
julio de 2023.

Se elegirá no solo un nuevo inten-
dente, sino también se desarrollará la 
elección de 7 Concejales titulares y 7 
suplentes, y 3 Tribunos de Cuentas ti-
tulares y 3 suplentes.

Por su parte, Franco Morra ex-
presó que “Con el apoyo del HCD y el 
consenso de dirigentes políticos loca-
les de todos los partidos políticos, con-
vocó a elecciones en General Deheza 
para el próximo 23/07/2023. Deseo 
que se genere un debate de ideas sano, 
sin agresiones, y con proyectos para 
continuar creciendo”.

Desde el Partido Justicialista de 
General Deheza aún no definieron 
quién será el candidato a intendente.

GENERAL DEHEZA

Nueva iluminación sobre la Ruta 
Nacional 158
El intendente Franco Morra firmó un convenio con la Cooperativa Eléctrica para el reemplazo de luminarias sobre Ruta Nacional 158. La 
inversión asciende a 48 millones de pesos y cada una de las partes aportará el 50%.
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Avanza con la pavimentación del ca-
mino secundario S-277, entre la locali-
dad de Villa Huidobro y el límite con la 
provincia de La Pampa, departamento 
General Roca.

El tramo tiene una longitud 
total de 20.4 kilómetros, consti-
tuye un corredor productivo de alto 
tránsito de vehículos pesados y es nexo 
fundamental para la comunicación en-
tre las poblaciones para actividades so-
ciales, culturales, deportivas, de salud, 
entre otras. Presenta un avance de 
46.60%. De la obra participaron 

180 contribuyentes de la zona de 
influencia.  

Los trabajos son ejecutados a tra-
vés del Consorcio Caminero Único, 
conformado por el Estado provincial y 
las entidades representativas del cam-
po.

Las obras que se realizan median-
te el Consorcio Caminero Único son fi-
nanciadas a través del Fideicomiso para 
el Desarrollo Agropecuario que recepta 
el 70% de los fondos provenientes del 
impuesto inmobiliario rural que pagan 
todos los productores agropecuarios.

Se ejecutan con el sistema de 
contribución por mejoras, por el 
que productores locales aportan 
el 50 % del costo total, a través de 
cuotas a pagar durante los tres o cinco 
años posteriores de finalizada la mis-
ma y el otro 50 % lo aporta el Fondo 
Fiduciario por lo que los impuestos del 
inmobiliario rural vuelve en obras para 
los productores.

El sistema es único a nivel na-
cional y, por los resultados obtenidos, 
pasó a ser de interés para numerosas 
provincias de nuestro país.

OBRAS

Avanza la pavimentación del tramo entre 
Villa Huidobro y el límite con La Pampa
Los trabajos se ejecutan a través del Consorcio Caminero Único. Beneficiará a más de 38.000 hectáreas productivas de la zona.
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Realizaron el acto de lanzamiento 
de la candidatura a Intendente 
de Rubén Máspero, quien estu-

vo acompañado por el actual Jefe Mu-
nicipal Martín Toselli que encabezará 
la lista de concejales titulares.

El próximo 28 de mayo la locali-
dad renovará su intendente, concejales 
y tribuno de cuentas. En ese marco, 
realizaron la presentación de la lista 
oficialista “Unidos por Bulnes”
que tiene a Rubén Máspero como su 
candidato a intendente y el actual Jefe 
Municipal, Martín Toselli, encabeza la 
lista de Concejales Titulares.

En un acto desarrollado en el Sa-
lón Alufer, presentaron el equipo que 
integrará la lista y compartieron las 
propuestas de la Plataforma Electoral. 
El partido denominado “Unión Vecinal 
Federal” tendrá la lista P-186. 

Por su parte, el Intendente Martín 
Toselli expresó su apoyo al abrir el acto 
de presentación: “Nos ha quedado 
chico el espacio, estamos muy 
contentos. Rubén sentirte acom-
pañado por todos los vecinos y 
vecinas de la localidad. Nueva-

mente nuestra localidad asiste a 
un proceso electoral para elegir 
quiénes conducirán los destinos 
de Bulnes para los próximos 4 
años”, expresó Toselli. 

El actual jefe municipal destacó el 
desarrollo de la localidad y agradeció a 
todo su equipo que lo acompañó duran-
te los 8 años de gestión que permitie-
ron “mejorar las condiciones de vida, 
terminar con problemas estructurales 
del pueblo y establecer un camino de 
crecimiento”. Además, Toselli desta-
có: “avanzamos en materia educativa, 
sanitaria, en obras públicas, en trans-
parencia y modernización del Estado, 
en la mejora de los servicios. Fue mu-
cho el trabajo, hubiese sido imposible 
sin el acompañamiento del Gobierno 
Provincial y Nacional, pero sobre todo 
de los vecinos. En lo personal, muchas 
gracias a ellos, a toda mi familia”.

En tanto, el candidato a intenden-
te Rubén Máspero indicó: “Tenemos 
el respaldo de lo que se ha hecho. Me 
toca la continuidad de Martín para se-
guir con la transformación de Bulnes. 
Nosotros podemos hacer, podemos 

decir porque podemos caminar pocas 
cuadras y ver que lo que prometimos 
lo hicimos. Muchas gracias por haber-
me acompañado y con orgullo lo digo 
porque a cada uno que llamamos a 
integrar la lista inmediatamente nos 
dijeron que sí”.

“Somos un equipo que construye 
futuro, garantiza bienestar y trabaja 
para seguir avanzando en la transfor-
mación de Bulnes. Sigamos juntos ese 
rumbo que nos incluye a todos y nos 
permite soñar con una localidad más 
pujante”, expresó Rubén Máspero 

Punto Mujer

En la localidad de San Basi-
lio, el Intendente Martín Toselli 
junto firmó un convenio con la 
Ministra de la Mujer de Córdoba, 
Claudia Martínez, para la aper-
tura del Punto Mujer en Bulnes.

El área estará a cargo del Gabi-
nete Interdisciplinario Municipal
donde se abordarán diversas proble-
máticas vinculadas a la violencia de 
la mujer, violencia familiar, violencia 

ELECCIONES

Realizaron la presentación de la 
campaña “Unidos por Bulnes”
La lista oficialista está encabezada por Rubén Máspero como candidato a Intendente. En el acto presentaron al equipo que integra el 
Partido “Unión Vecinal Federal” y la plataforma electoral.
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Edelweis Paz 500 - Santa Eufemia - Cba.
(03584) 491003 - 491103

Calle Pública S/N - Las Albahacas - Cba.
(0358) 4919503 - 4623134 

Av. Córdoba 375 - Las Acequias - Cba.
(0358) 4890005 - 4890008

Municipalidad de
SANTA CATALINA

Libertad S/N - Holmberg - Córdoba
(0358) 4990145

HOLMBERG

Arzobispo Castellanos 641 - Reducción - Cba.
(0358) 4884016 - 4884051 

ESTAMOS EN...

de género, física, psicológica y simbó-
lica para la prevención de situaciones 
y también para brindar contención a 
quienes se vean afectadas.

La firma del convenio se realizó en 
el marco de la puesta en funcionamien-
to del Punto Mujer en la localidad de 
San Basilio. Los municipios que suman 
este espacio a sus localidades son: Vi-
cuña Mackenna, Alpa Corral, Las Ace-
quias y Las Higueras.

“Punto Mujer” es un progra-
ma que impulsa y articula políticas de 
género con distintos actores públicos 
y privados, para promover el enfoque 
territorial integral, transversal y secto-
rial. Las comunas, municipios e institu-
ciones que participan asignan un espa-
cio físico para que las mujeres puedan 
obtener asesoramiento, orientación y 
contención frente a situaciones de vio-
lencia de género.

Centro de Desarrollo Infantil

La Municipalidad compartió los 
avances en la obra de techado del CDI 
(Centro de Desarrollo Infantil) desti-
nado a la primera infancia. Proyecto 
ejecutado a través del Programa de 
Infraestructura del Cuidado, pertene-
ciente al Ministerio de Obras Públicas 
de la Nación. 

El edificio está emplazado en el 
sector noreste de Bulnes, en el nuevo 
loteo donde se están construyendo las 
25 viviendas del Programa Casa Pro-
pia-Construir Futuro, del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat de 
la Nación. “El objetivo principal es im-
pulsar el crecimiento de dicha área”, 
expresaron desde la Municipalidad.

En esta instancia, están realizando 
las tareas de techado del CDI. El lugar 
estará destinado para niños y niñas de 
la localidad de 0 a 3 años de vida. “Un 

edificio completamente moderno, con 
más de 300 m2 de superficie cubierta”, 
destacaron desde el Municipio.

Nueva cartelería

La Municipalidad de Bulnes cul-
minó con la colocación de los carteles 
identificatorios de la localidad, en los 
dos ingresos, tanto en el sector norte 
como en el sector sur, a la vera de la 
Ruta Provincial E-86. Se realizó en el 
marco de la construcción de la ciclovía 
sobre el Predio del Ferrocarril.

“Esto favorece la jerarquización 
de los ingresos y embellece la locali-
dad. Acción que además fortalece el 
sentido de identidad y pertenencia a 
la comunidad de Bulnes. Un agrade-
cimiento especial a todos los que tra-
bajaron, a Iván Ramirez, Claudio Bur-
zzio, y Dario Minardi”, expresaron. 
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El gobernador de Córdoba, Juan 
Schiaretti, entregó 10 viviendas 
e inauguró un polideportivo so-

cial en la localidad de Sampacho. Las 
viviendas fueron construidas en el 
marco del programa Vivienda Semilla 
que tiene por objetivo disminuir el dé-
ficit habitacional de la población más 
vulnerable y brinda la oportunidad de 
acceder a la casa propia.

Schiaretti destacó el valor de poder 
entrar a la casa propia y lo que significa 
en términos sentimentales y económi-
cos dejar de pagar alquiler. “La cuota es 
más barata y pueden empezar a soñar 
con agregarle otra pieza. Y así es como 
se han construido casi todas las vivien-
das en la historia de nuestra provincia 
de Córdoba”, señaló Schiaretti.

La línea se basa en el concepto 
de casa evolutiva o progresiva de au-
toconstrucción. De acuerdo a la mo-
dalidad habitual, se otorgaron al mu-
nicipio los materiales de construcción 
necesarios para la ejecución de un 
módulo de 36 metros cuadrados de 
superficie, compuesto por un dormi-

torio, baño y cocina comedor. Las 10 
viviendas fueron realizadas en te-
rrenos municipales con mano de 
obra local, aportada por la Mu-
nicipalidad y la Provincia, y hay 
otras 16 en construcción, con las 
que se totaliza una inversión de 
124.800.000 pesos.

Por su parte, el Intendente Fran-
co Suárez, expresó: “Esto es un ejem-
plo más de cómo el trabajo conjunto 
entre los municipios y el gobierno pro-
vincial se puede plasmar en obras que 
contribuyan con el progreso de nues-
tros vecinos”.

Polideportivo Social

Además, el Schiaretti habilitó 
el polideportivo social en la loca-
lidad. “Estos espacios son un punto de 
encuentro donde los niños y jóvenes 
pueden desarrollar actividades depor-
tivas, culturales, artísticas; en definiti-
va son lugares que nos permiten alejar 
a nuestros chicos del peligro de la dro-
ga y el alcohol”, afirmó Schiaretti.

Finalmente exhortó a continuar 
trabajando juntos. “En momentos di-
fíciles, como los que atraviesa nuestra 
patria, donde la inflación no da tre-
gua, la plata no alcanza, donde vemos 
el tembladeral que es el Gobierno na-
cional, donde vemos que hay muchas 
incertezas en Argentina, en Córdoba 
vemos que hay certezas “.

Por su parte Franco Suárez,
agradeció al gobernador el cumpli-
miento de la palabra empeñada. Recor-
dó que al día siguiente de la elección lo 
llamaron para pedirle que formalizará 
la presentación de la documentación 
necesaria para la construcción de las 
casas. “Nos pone muy felices  que los 
vecinos nos estén acompañando para 
inaugurar también este hermoso poli-
deportivo en un lugar que congrega a 
cuatro barrios y que podrán disfrutar 
nuestros niños y nuestras niñas, nues-
tros jóvenes y adultos “, dijo Suárez.

Del acto participaron el diputado 
Carlos Gutiérrez; legisladora provincial 
Milena Rosso y la ministra de Hábitat 
y Economía Familiar, Laura Jure, ade-

SAMPACHO

Se entregaron 10 nuevas viviendas 
e inauguró un Polideportivo Social
El gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti, visitó la localidad y entregó a sus adjudicatarios 10 viviendas e inauguró un polideportivo 
social. Además, anunció la construcción de 10 nuevas viviendas y el financiamiento por 48 millones de pesos a la obra de gas natural.
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más de jefes comunales de la región.

Más obras en la localidad

El gobernador también anunció 
otra obra pública fundamental para 
Sampacho. Se trata del avance de la 
obra de gas natural para un sector del 
pueblo. Con el compromiso de fi-
nanciamiento de $48.000.000, 
Schiaretti hizo hincapié en la prolonga-
ción de 3000 metros de la obra de gas 
para el sector donde se inauguró el po-
lideportivo, en el barrio La Carmenci-
ta. Un porcentaje del monto económico 
anunciado será entregado al municipio 
la semana próxima.

Además, anunció la construc-
ción de 10 nuevas viviendas, que se 
suman a las entregadas durante su visi-
ta. Así, se sumarán más construcciones 
de hogares propios a las 90 viviendas 
gestionadas en la localidad desde 2019 
a la fecha.

Nuevo móvil policial

El gobierno provincial otor-
gó 40 móviles cero kilómetros a 
la Policía de Córdoba que fueron 
distribuídos en diferentes depar-
tamentos. Sampacho fue una de 
las localidades beneficiadas. Los 
patrulleros fueron presentados 

en el Centro Cívico por el minis-
tro de Gobierno y Seguridad, Ju-
lián López, acompañado de su par 
de Empleo y Formación Profesio-
nal, Facundo Torres. Allí también 
estuvo presente el intendente Franco 
Suárez quien se mostró agradecido por 
el recibimiento del nuevo vehículo que 
será para mejorar la seguridad de to-
dos los vecinos. “Sabemos que hemos 
tenido algunas malas noticias a partir 
de los robos que hemos sufrido y he-
mos transmitido esto al gobierno pro-
vincial quien viene a aportarnos este 
nuevo vehículo para equipar nuestra 
comisaría” afirmó.

Durante la entrega, el ministro 
López agradeció la presencia de Inten-
dentes y Presidentes Comunales de las 
localidades a donde fueron destinados 
los rodados y celebró el trabajo man-
comunado con la Provincia. “Agradez-
co la tarea en conjunto, a pesar que, 
como siempre lo decimos, la seguridad 
no es una competencia municipal, sino 
de la provincia, pero cuando hay in-
tendentes comprometidos es mucho 
más fácil trabajar en beneficio de los 
vecinos”, sostuvo.

Presupuesto Participativo

La coordinadora del Presu-
puesto Participativo, Ana Clara 

Boriani, y el Intendente Muni-
cipal, Franco Suárez, dieron el 
anuncio durante la inaugura-
ción de la vereda del Cine 19 de 
noviembre.

Una nueva edición del Presu-
puesto Participativo se desarrollará 
en la localidad. Fue anunciado por el 
intendente, Franco Suárez, y la coor-
dinadora del programa de Presupuesto 
Participativo, Ana Clara Boriani, en el 
marco de la inauguración de las remo-
delaciones del Cine 19 de noviembre, 
realizadas a través del proyecto del 
Presupuesto Participativo 2022. La 
segunda edición del Programa presen-
tará algunos cambios respecto al 2022. 
En esta edición, se invertirán un total 
de 10 millones de pesos.

En la Edición 2023, los pro-
yectos podrán estar enfocados en 
dos áreas: Obras Públicas y Ambien-
te, Cultura y Salud. La recepción de 
proyectos estará abierta desde el 25 de 
abril de 2023. 

Los horarios para consultas y re-
cepción de proyectos son: Lunes y 
miércoles de 16.30 a 18.30hs, en la sala 
del Honorable Concejo Deliberante. 
Martes y jueves de 8:00 a 12:00hs, en 
el Edificio Municipal. También se reci-
ben consultas al mail pparticipativos-
ampacho2023@gmail.com
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La Intendente Beby Rosso junto al 
ministro de Agricultura y Gana-
dería, Sergio Busso, encabezaron 

el acto de inauguración de un destaca-
mento rural y entregaron una unidad 
para realizar tareas de prevención y 
cuidado en los establecimientos de la 
zona. Se trata de una camioneta pickup 
Nissan 0km, totalmente equipada.  

El centro operativo de la Patrulla 
funcionará en instalaciones que serán 
aportadas por el municipio. “Para no-
sotros es sumamente importante por-
que esto significa más recursos tanto 
humanos como materiales, porque ha-
brá una camioneta cero kilómetro más 
en nuestra ciudad para garantizar la 
tarea de prevención del delito en la 
zona rural”, remarcó Rosso.

En otro orden, productores de la 
localidad recibieron beneficios econó-
micos por validar diferentes instan-
cias del programa de Buenas Prácticas 
Agropecuarias, así como créditos y 
subsidios correspondientes al Progra-
ma de Apoyo a Pequeños y Medianos 
Productores Ganaderos.

“Son los últimos beneficios 
de BPAs correspondientes al 
2022. Los productores ya pueden 
inscribirse para la edición 2023, 
que apostamos se sumen más 
productores que hacen bien las 
cosas tranqueras adentro”, afir-
mó Busso. 

En ese sentido, defendió al campo, 
destacó los aportes del sector a la eco-
nomía e insistió en la necesidad de un 
cambio de política macroeconómica, 
pidió un modelo que cuide a los produc-
tores, con reglas claras y perdurables.  
Acompañaron el acto, el viceintenden-
te de la localidad Gustavo Argüello, el 
secretario de seguridad Claudio Stam-
palija; la legisladora, Milena Rosso, el 

presidente de la Sociedad Rural de Río 
Cuarto, Heraldo Moyetta; la secretaria 
de Ganadería, Catalina Boetto; el sub-
secretario de Infraestructura Agrope-
cuaria; Franco Mugnaini; el director de 
Agencias Zonales y Desarrollo Territo-
rial, Germán Font; el director de Desa-
rrollo Agropecuario Sostenible, Santia-
go Dellarossa y su par de Fiscalización 
y Control, Gustavo Blabi; el director de 
la Dirección General de Patrulla Rural, 
Marcelo Marín y el director de la Pa-
trulla Rural Sur, Hilario Pereyra, entre 
otras autoridades. 

Por otra parte, en la ciudad de Río 
Cuarto, el ministro de Gobierno y Se-
guridad Julián López le hizo entrega al 
viceintendente Gustavo Argüello de un 
vehículo para Seguridad Urbana, en el 
marco del Plan Integral de Seguridad 
Ciudadana y Prevención del Delito que 

desarrolla el Gobierno de la Provincia 
de Córdoba. 

 Lanzamiento de la campaña 
“Unidos por Moldes” 

La lista oficialista está encabeza-
da por Gustavo Argüello, como candi-
dato a Intendente y Eva Rosso, como 
Viceintendenta. Estuvieron presentes 
autoridades provinciales y vecinos de 
la localidad. 

Acompañaron en este lanzamien-
to el ex intendente Jorge Costanzo, la 
legisladora Milena Rosso, el Diputado 
Nacional Carlos Gutiérrez, autoridades 
del Centro Cívico de Río Cuarto y pú-
blico en general. 

En las elecciones competirán 
cuatro listas: Unidos por Moldes, con 
Gustavo Argüello como Intendente y 
Eva Rosso como Viceintendente; Jun-
tos por el Cambio, con Ezequiel Moiso 
como candidato a Intendente y Vani-
na Grandi a Viceintendente; MID, con 
Sergio Vizzo como Intendente y Carlos 
Saul Castro Viceintendente y Moldes 
Avanza que encabeza la lista con Jesús 
Daniel Díaz como Intendente y Estela 
Mari Risso Viceintendente. 

CORONEL MOLDES

Entregaron aportes a productores y 
se inauguró un destacamento rural
La Intendenta Eva Beby Rosso junto al Ministro Busso entregaron aportes del programa BPAs e inauguraron un espacio destinado para 
la prevención rural.



Mayo 2023 19Región

Seguinos...

La Ribera

El intendente de Villa Nueva Na-
talio Graglia recorrió la obra de 
lo que será el nuevo edificio del 

cuartel de Bomberos. El edificio está 
emplazado en el barrio Pinar de Tejas 
y tendrá tres pisos, lo que posibilitará 
tener un espacio acorde a las necesida-
des. La obra es ejecutada con fondos 
municipales.

Este nuevo espacio cuenta con 
características especiales que lo hacen 
un modelo único para el país. Está em-
plazado en un terreno propio de 200 
metros cuadrados. Contará con vestua-
rios, proyectando más de 80 cambia-
dores para la comodidad de los efecti-
vos. Habrá un espacio destinado para 
que la guardia pueda atender, también 
aulas de capacitación y un auditorio.

También se dispuso un espacio 
para el área de administración con 
oficinas. Habrá un sector para que los 
efectivos que tengan que estar en guar-
dia puedan pernoctar con dormitorios 
y cocina.

“El edificio tiene una distri-
bución excelente y con posibilida-
des de que en un futuro se pueda 
ampliar. Además se está traba-
jando en la disposición de una re-
serva de agua para que se puedan 
cargar los camiones cisternas.”, 
expresó Graglia. 

El proyecto fue diseñado de acuer-
do a las especificaciones de los arqui-
tectos con la ayuda y colaboración del 
personal de Bomberos, que estuvieron 
en cada uno de los detalles de tal ma-
nera que sea funcional, accesible por su 
ubicación y de mucha utilidad para lo 
que son las actividades diarias.Acom-
pañaron el recorrido el Secretario de 
Gobierno, Guillermo Aiassa, el Secre-
tario de Relaciones Institucionales y 
Políticas Sociales, Mauro Bizzarri y el 
Subsecretario del área, Franco Graglia. 

Centro de Gestión Ambiental

En el marco de la implementa-
ción del Plan de Inclusión Social para 
el proyecto del nuevo Centro de Ges-
tión Ambiental, tuvo lugar la primera 
capacitación laboral destinada a las 
cooperativas y recicladores urbanos de 
Villa María y Villa Nueva. La jornada es 
parte del ciclo de formación coordina-
do por el equipo Argentina Recicla, del 
Ministerio de Ambiente y Desarrollo 
Sostenible, y la Mesa de Gestión Inte-
gral de Residuos Sólidos Urbanos y de 
Desarrollo Humano.

La jornada de capacitación, que 
tuvo lugar en el Parlamento de Los Ni-
ños del Centro Cultural Comunitario 
Leonardo Favio, fue la primera de un 

ciclo, con el objetivo de alcanzar a to-
dos los trabajadores del rubro. Contó 
con la participación de represen-
tantes del municipio de Villa Nue-
va, así como de trabajadores del 
reciclaje de la ciudad.

Puntualmente se realizó el abor-
daje de una serie de temas relacionados 
al proyecto entre los que se destacan: 
repaso general sobre el proyecto del 
Centro de Gestión Ambiental, benefi-
cios y principales impactos del proyec-
to en el trabajo de los Recuperadores, 
introducción a la Gestión Integral de 
Residuos Sólidos Urbanos (GIRSU), 
etapas de la GIRSU: promoción am-
biental para la separación en origen y 
recolección diferenciada y mapeo de 
rutas de recolección, entre otros.

DESARROLLO

Villa Nueva: avanza la obra del nuevo 
cuartel de Bomberos Voluntarios
El edificio está emplazado en el barrio Pinar de Tejas y tendrá tres pisos, lo que posibilitará tener un espacio acorde a las necesidades. La 
obra es ejecutada con fondos municipales.
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La fecha fijada para la elección 
municipal en la ciudad de La 
Carlota es el próximo 25 de junio 

de 2023, en consonancia con las elec-
ciones provinciales. Con tal motivo los 
partidos aspirantes a lograr la inten-
dencia presentaron ya sus candidatos y 
candidatas.

El Municipio realizó la pre-
sentación oficial de la candidatu-
ra de Natalia Bellón a continuar 
con la gestión del gobierno ac-
tual. Fabio Guaschino y Natalia Bellón 
encabezaron el acto que propone a la 
ex secretaria de desarrollo social como 
la candidata a continuar la gestión del 
gobierno actual.  Con la Ribera Televi-
sión estuvimos presentes y dialogamos 
con Natalia Bellón quien destacó: “Es-
toy muy emocionada, muy contenta 
por todo esto. Con Fabio comencé en 
el Concejo Deliberante, en el segundo 
año fui la Presidenta de ese órgano. 
Después de dos años y medio me ofre-
ce ser su secretaria de desarrollo so-
cial. Un gran desafío. Este acompaña-
miento de la gente es porque estamos 
con ellos y los escuchamos”.

Natalia Bellón es de la localidad 
de Arequito. Hace algunos años se tras-
ladó a La Carlota. Es docente y trabajó 
como maestra y al ingresar a la política 
partidaria, en una primera instancia, 
ocupó el cargo de concejal del bloque 
de Hacemos por Córdoba hasta llegar a 
la presidencia del Concejo Deliberante. 
En la última elección que llevó al actual 
intendente Guaschino a continuar en el 
cargo, Natalia fue elegida para ocupar 
la Secretaría de Desarrollo Social, don-
de estuvo por casi 8 años. 

Con respecto a los desafíos perso-
nales y colectivos para llevar adelante 
la gestión, Bellón destacó que “cuan-
do llegué de Arequito, La Carlota nos 
recibió muy bien. Pudimos sentar las 
bases de mi familia aquí. Eso me moti-
vó a afrontar este desafío y cumplir mi 
sueño de trabajar por la gente”. Ade-
más, se refirió a la importancia de que 
una mujer ocupe un lugar de decisión y 
poder y expresó: “Acá estoy luchando 
por las mujeres, por espacios en la po-
lítica para la mujer y voy a dejar todo 
para seguir sumando muchas más 
para seguir trabajando en pos del bien 
común de la gente”.

Destacó que el principal objeti-
vo es seguir estando al lado de toda la 
gente, con una importante apuesta en 
Educación y Cultura para “fortalecer 
la educación desde todos sus ámbitos, 
trabajar con programas por la Disca-

pacidad que es un punto que me sen-
sibilizó mucho. Una residencia para 
abuelos que es necesaria en La Carlo-
ta. Continuaremos con las obras que 
ya están comenzadas y trabajar en 
políticas ambientales”.

Por su parte, el actual intendente 
Fabio Guaschino se refirió a la ex secre-
taria de desarrollo social de la Munici-
palidad como “una mujer que tiene 
la sensibilidad para escuchar y 
para interpretar a los vecinos 
como lo ha hecho estos 8 años al 
frente de la secretaría, como así 
también la convicción y la forta-
leza para tomar decisiones como 
lo hace ahora al frente del bloque 
en el Concejo Deliberante”. 

Con respecto a las expectativas 
y perspectivas de cara a las próximas 
elecciones en el Departamento Juárez 
Celman destacó que “la voy a acompa-
ñar como Legislador de la Provincia 
de Córdoba si es que la ciudadanía y el 
Dpto. Juárez Celman me da esta opor-
tunidad. Martín Llaryora es una gran 
persona y que tiene innovación y viene 
a dar estas transformaciones de se-
gunda generación  que son las que este 
gobierno provincial necesita. Creemos 
que Natalia va a hacer lo mismo en La 
Carlota”. 

LA CARLOTA

Natalia Bellón es la candidata a 
Intendenta por el oficialismo
En el salón “El Trébol” de dicha localidad, Fabio Guaschino y Natalia Bellón encabezaron el acto que propone a la ex secretaria de de-
sarrollo social como la candidata a continuar la gestión del gobierno actual.  En este marco, entrevistamos a la candidata a Intendenta, 
Prof. Natalia Bellón. 
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La Universidad Popular de la ciu-
dad de Vicuña Mackenna inició 
con algunos de los cursos y capa-

citaciones que se dictarán este 2023, 
entre ellos los talleres de Electricidad, 
Nivel III; el Curso de Paisajismo / 
Arreglo de Exteriores; y el Taller de la 
Memoria. En total, en las capacitacio-
nes hay alrededor de 800 inscriptos/
asistentes.

Cabe recordar que las formaciones 
son parte de un programa de la Secre-
taría de Extensión de la Universidad 
Nacional de Córdoba, que tiene como 
finalidad principal rescatar y poner en 
valor la valiosa experiencia de la figura 
de las universidades populares, institu-
ciones de larga historia y recorrido en 
el mundo y del país.

En Vicuña Mackenna, el año pa-
sado, el intendente Roberto Casari in-
auguró la sede oficial de la Universidad 
Popular, la cual funciona en el hall del 
ex Cine Español, ubicado en la primera 

cuadra de la céntrica Avenida Tierney 
de la población.

El convenio entre el Munici-
pio y la casa de altos estudios fue 
firmado en febrero del 2020 y el 
año pasado empezó la propuesta 
educativa.

Por otra parte, el municipio fir-
mó un convenio de colaboración con 
la Universidad Nacional de Córdoba 
y SALA Hnos, para llevar adelante el 
dictado de cursos y capacitaciones para 
toda la comunidad.

La carta fue firmada por el Inten-
dente Roberto Casari, el Rector de la 
UNC, Jhon Boretto, el Secretario de 
Extensión Conrado Storani, el Presi-
dente del Directorio de la empresa, 
Gustavo Lovera, y el gerente general 
Santiago Lovera.

Cabe destacar que es la primera 
vez que un Rector de la Universidad 
Nacional de Córdoba visita la localidad 
de Vicuña Mackenna.

Punto Mujer 

El intendente Roberto Casari fir-
mó un convenio en la localidad de San 
Basilio para poner en funcionamiento 
un Punto Mujer en Vicuña Mackenna. 
La firma se realizó en un acto encabe-
zado por la Ministra de la Mujer de la 
Provincia, Claudia Martínez.

El Punto Mujer local funcio-
nará en el Área Social y será un 
espacio de contención, asesora-
miento y orientación a mujeres y 
diversidades.

El Intendente Casari fue acompa-
ñado por la Secretaria de Salud Públi-
ca y Desarrollo Social, Lic. Ana María 
Paredes, y la Directora de Desarrollo 
Social, Lic. María Julia Zalazar, quie-
nes fueron felicitadas por la ministra 
Martinez por el trabajo que se desarro-
lla en el Área en materia de violencia 
de género.

VICUÑA MACKENNA

La Municipalidad puso en marcha 
la Universidad Popular 2023
En total, en las capacitaciones hay alrededor de 800 inscriptos/asistentes.
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La localidad de San Basilio, en 
el departamento Río Cuarto, ya 
cuenta con su “Punto Mujer”, 

el cual funcionará en el Centro de 
Salud Municipal (calle Sarmiento 
278). La actividad fue encabezada por 
la ministra de la Mujer, Claudia Martí-
nez y el intendente local Rubén Moine, 
quienes estuvieron acompañados por 
la Directora General del Gobierno de 
la Provincia de Córdoba en Río Cuarto, 
Samantha David; la delegada del Polo 
Integral de la Mujer, Adriana Oviedo; y 
la legisladora Milena Rosso.

En la oportunidad, se firmaron 
convenios para la puesta en fun-
cionamiento de distintos Puntos 
Mujer en Bulnes, Las Acequias, 
Alpa Corral, y Vicuña Mackenna, 
los cuales fueron suscritos por los in-
tendentes de dichas localidades.

En primer orden, Martínez su-

brayó: “Es un día especial porque esta-
mos inaugurando y poniendo en fun-
cionamiento cinco Puntos Mujer desde 
San Basilio, pero para todo el departa-
mento. Este Punto Mujer forma parte 
de los 150 que hay en la provincia, que 
trabaja de manera articulada con los 
polos departamentales, en este caso, el 
de Río Cuarto”.

“Esto habla de la proximidad y 
descentralización de las políticas de 
género y significa estar más cerca de 
las mujeres, que todos los recursos 
que tiene el Gobierno Provincial pue-
dan estar a disposición de todas las 
mujeres de la provincia, contribuir a 
la igualdad de género y eliminar todo 
tipo de violencia”, agregó la ministra 
Martínez.

A su turno, Moine indicó que se 
trata de una política provincial muy 
importante en la cual se trabaja de ma-

nera conjunta con los equipos de cada 
municipio. 

Por su parte, Roberto Casa-
ri, mandatario municipal de Vicuña 
Mackenna resaltó: “Es importante la 
firma de los convenios para generar 
estos espacios destinado a las mujeres, 
tan necesitados hoy.  Es importante 
que, desde el Estado, lleguemos con 
soluciones de este tipo, para llevarles 
tranquilidad, y darles el acompaña-
miento que requieren. En Mackenna 
se ha hecho un trabajo digno de des-
tacar”.

Acompañaron en el acto María Né-
lida Ortíz, intendenta de Alpa Corral; 
Martín Toselli, intendente de Bulnes; 
Pablo Cavallo, secretario de Gobierno 
de Las Acequias, Miriam Baumgartner, 
vicepresidenta del Concejo Deliberante 
de Las Higueras, y demás autoridades 
municipales.

SAN BASILIO

Nuevos espacios de Punto Mujer para 
el sur provincial
En San Basilio se inauguró un nuevo espacio de contención, asesoramiento y orientación a mujeres. Además, se firmaron convenios 
para poner en funcionamiento dichos espacios en las localidades de Bulnes, Las Acequias, Alpa Corral y Vicuña Macknenna. 
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Meses atrás la intendenta de 
Buchardo, Antonela Lam-
berti, firmó un convenio 

con el Fondo Complementario de 
Obras de Infraestructura para 
Municipios por un monto de 8,5 
millones de pesos. A través de este 
convenio, se llevó adelante el proyecto 
que permitió la iluminación del cruce 
de la ruta 4 y 26. Colocaron 10 lumi-
narias led que garantizan seguridad 
vial a partir de su puesta en funciona-
miento.

Los fondos se obtuvieron 
mediante gestiones que realizó 
Lamberti ante el Ministerio de 
Vinculación de la provincia, en 
coordinación con el ministro Julián 
López, y el acompañamiento del legis-
lador Ricardo Zorrilla. Además, desde 
el Ministerio de Gobierno, López sumó 
el aporte de un millón y medio de pesos 
para el proyecto.

En ese mismo sector vial, Lam-
berti logró también la obra de 
repavimentación de la Ruta Pro-
vincial N°4 desarrollando impor-
tantes gestiones con las autori-
dades provinciales. Con estas dos 
acciones, el municipio y la provincia 
transformaron el área de paso e in-
greso a la localidad, quedando en muy 
buenas condiciones y reparando una 
demanda histórica de los vecinos y pro-
ductores de la zona.

Viviendas

La Municipalidad de Buchar-
do informó los avances que se 
realizaron en materia de vivien-
das. Se trata de las unidades ha-
bitacionales que pertenecen al 
Programa provincial “Vivienda 
Semilla” y 4 viviendas del Progra-
ma Municipal “Habitar Buchar-
do”. 

Las viviendas que forman parte 
del Programa Vivienda Semilla siguen 
en construcción y ya están a punto de 
finalizar 3 unidades habitacionales. 
Estos nuevos hogares conforman el Ba-
rrio Padre Negri de la localidad.

A fines de enero de este año, la 

Municipalidad informó los avan-
ces de 5 viviendas con un 80% de 
su edificación realizada. “El com-
promiso del municipio y el trabajo 
conjunto con los vecinos se refleja en 
las importantes obras para la locali-
dad, como la terminación de estas tres 
Viviendas Semilla”, expresaron desde 
la gestión municipal.

Por otro lado, el Barrio Municipal 
también continúa en obra. Está próxi-
mo a finalizar la construcción de 4 vi-
viendas que serán entregadas en el mes 
de mayo. El Plan Habitar Buchardo fue 
lanzado en el 2022 por la intendenta 
Antonela Lamberti. “La posibilidad de 
acceder a la vivienda propia hoy es 
una realidad en Buchardo”, expresa-
ron. 

Las instituciones locales 
recibieron equipamiento

La Municipalidad de Bu-
chardo realizó una importante 
entrega de equipamientos para 
los Bomberos Voluntarios. Se 
trata de dos herramientas, por 
un lado un Desfibrilador Exter-
no Automático (DEA) y una llave 
pediátrica exclusiva para utili-
zar con DEA. 

La Intendenta Antonela Lamberti 
entregó al cuerpo de Bomberos Volun-
tarios de Buchardo dos nuevos equipa-
mientos. Se trata de un Desfibrilador 
Externo Automático, un dispositivo 
electrónico portátil fundamental. El rol 
del elemento es diagnosticar y ayudar 
a restablecer el ritmo cardíaco cuando 
una persona sufre un paro cardíaco. 
Sumado a esta herramienta, se entregó 
también una llave pediátrica exclu-
siva para utilizar con DEA. Como su 
nombre lo indica, la función es poder 
realizar una desfibrilación pediá-
trica, es decir, para tratar a lactantes y 
niños menores de 8 años.

“Contar con una herramienta 
como el DEA es muy valioso para 
los pueblos que están en el interior 
provincial, ya que puede salvar vidas
restaurando de inmediato el ritmo car-
díaco de alguien que está sufriendo un 
paro. Logrando de esta manera, esta-
bilizar y poder derivarla de ser necesa-
rio”, expresó Lamberti.

Con esta acción, el municipio 
continúa brindado recursos e in-
fraestructura a las instituciones 
de la localidad, para que puedan llevar 
adelante sus servicios de la manera 
más adecuada y en beneficio de todos 
los vecinos.

BUCHARDO

Finalizó la obra de iluminación en 
el cruce de la ruta 4 y 26
La Municipalidad habilitó la obra de iluminación en el cruce de las rutas N° 4 y 26 que beneficia a Buchardo y la zona. La inversión superó 
los 8 millones de pesos.
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En el marco de las diversas obras 
que ejecutó el Municipio en be-
neficio de la comunidad, recorri-

mos las refacciones del despacho de la 
intendencia. En ese sentido, el inten-
dente Fernando Gramaglia desta-
có: “Esta remodelación era necesaria 
para la gente que se acerca al munici-
pio. Ya habíamos intervenido otras re-
particiones de la municipalidad, todo 
se hace en beneficio de la ciudadanía 
para que encuentre un lugar donde 
sean bien atendidos y estén cómodos”. 

En cuanto a las obras que se han 
llevado adelante en la gestión, entre 
ellas la remodelación del Edificio Mu-
nicipal, Gramaglia remarcó que “no-
sotros demostramos que vinimos a 
gobernar y administrar los recursos 
de la gente que paga sus impuestos, 
también recursos que llegan desde la 
provincia por la coparticipación, no 
paramos nunca de hacer obras en la 
localidad y esto es algo que la gen-
te ve”.  Cabe remarcar que la primera 
etapa consistió en la redistribución de 
los espacios existentes y generación de 
nuevos lugares a través de mamposte-
ría. Se colocaron pisos, zócalos, ejecu-
ción de cielo raso, instalaciones eléc-
tricas y de red y recambio de aberturas 
internas y externas. 

En tanto, en la segunda etapa se 
realizó la pintura interior y exterior; se 
instalaron los equipos de aire acondi-
cionado y sistema de calefacción. Por 
último, la tercera etapa involucró la 
intervención y redistribución de las ofi-
cinas para los miembros del Ejecutivo 
Municipal.Por otro lado, se refirió al 
trabajo mancomunado entre el sector 
privado y el sector público para llevar 
adelante distintos talleres laborales y 
culturales ya que en los encuentros que 
se dan se genera un fortalecimiento 
para la localidad.

También destacó el Plan de vi-
viendas Mi Lugar II: “Se generó un 
crecimiento importante en la construc-
ción porque la gente buscó herramien-
tas para ello, pero supieron que desde 
el municipio se les otorgaba la base”, 
dijo y agregó: “Nosotros somos cons-
cientes de que en el trabajo a futuro, 
tenemos que fortalecer más la parte 
privada y la pública porque ahí está el 
desarrollo más grande que va a tener la 
ciudadanía en materia viviendas y tam-
bién empleo”.

Recorrido de la obra de 
ampliación del Hospital Municipal 

La obra implicó una inversión su-

perior a los 25 millones de pesos pro-
venientes en su mayor parte de fondos 
genuinos del Municipio y del dinero 
recaudado y administrado por la Coo-
peradora del Hospital Municipal. 

Con Nanci Foresto y el Inten-
dente municipal, hicimos un recorri-
do por las obras que se ejecutan en el 
Hospital Municipal. En la oportunidad, 
dialogamos con la funcionaria acerca 
de dichas obras y además, se refirió a 
su postulación como candidata a Inten-
denta de la localidad.

La secretaria de salud y desarro-
llo social destacó que “en 18 meses ya 
estamos con 90% de avance de obra” 
y remarcó que “contamos con un 
hospital que está pensado para el 
funcionamiento óptimo incluso 
para los próximos 20 o 30 años 
considerando que es el único 
efector con guardia activa las 24 
horas en la localidad”.

En otro orden, remarcó el creci-
miento del hospital en materia admi-
nistrativa con el objetivo de acompañar 
los procesos de los diferentes progra-
mas nacionales y provinciales de los 
cuales forman parte.

En cuanto a su designación como 
candidata a intendenta expresó que 
la tomó por sorpresa, a la vez que agra-
deció a Fernando Gramaglia la oportu-
nidad de formar parte de su equipo que 
le permitió un crecimiento personal y 
profesional, así como asumir el desafío 
de dar continuidad a la gestión a tra-
vés de su candidatura a la intendencia 
municipal.

Por último, Gramaglia manifestó 
la importancia del trabajo en equipo 
que vienen desarrollando en la gestión 
y respecto de la candidata a intendenta 
Nanci Foresto, actual Secretaria de Sa-
lud y Desarrollo Social, indicó que “es 
una trabajadora incansable con 
una importante gestión llevada 
adelante en su rol y además que 
la gente la conoce mucho”.

ALCIRA GIGENA

Balance de obras desarrolladas por 
la gestión de Fernando Gramaglia
Con La Ribera Televisión llegamos hasta la localidad de Alcira Gigena, para dialogar con el Intendente Fernando Gramaglia, acerca de 
las diferentes gestiones que se vienen realizando, y en particular, las relacionadas a la ampliación del Hospital Municipal y al loteo “Mi 
Lugar II”.
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La Ministra de Hábitat y Eco-
nomía Familiar de Córdoba 
Laura Jure visitó Del Campillo 

para encabezar la entrega de viviendas 
a beneficiarios del Plan Vivienda Semi-
lla y asignó $13,5 millones de pesos en 
créditos para ampliaciones y mejoras; 
y para emprendimientos. Estuvieron 
presentes la intendenta Ana Zanotto, el 
legislador Ricardo Zorrilla y la Secreta-
ria de Gobierno Carla Villanova quien 
es la candidata a intendenta por el ofi-
cialismo.

En la jornada que se desarrolló 
en el salón del Centro Cultural “Ran-
quel Ramón Platero Cabralse” entre-
garon las llaves de cuatro viviendas de 
un total de 14 que están en proceso de 
construcción a través de los programas 
provinciales Vivienda Semilla y 10 mil 
Viviendas.

Las familias que recibieron la lla-
ve de sus viviendas son: Eduardo Va-
lito Jofré, Solange Escudero, Marcos 
Laborda y Natalia Díaz. En la oportu-
nidad la Ministra se comprometió a 
gestionar aportes para dar continuidad 
a las diferentes políticas habitacionales 
que impulsa el municipio, tales como el 
loteo de 65 terrenos.

Por otra parte, se entregaron 
82 créditos Vida Digna por un 
monto total de $160 mil pesos en 
dos aportes que serán devueltos en 
cuotas mínimas y sin interés, y que 
deben ser utilizados para poder hacer 
ampliaciones, construir baños y sanita-
rios o refaccionar y arreglar techos. La 
intendenta Zanotto destacó este aporte 
por más de 13 millones de pesos que 
se inyectará en la economía local, “que 
beneficiará la compra de materiales, 

elementos y mano de obra para ejecu-
tar esas mejoras”.

Por otro lado se asignaron 
dos créditos para emprendimien-
tos productivos familiares y reci-
bieron $150 mil pesos uno y $90 
mil el otro para dar continuidad 
a actividades de sustento econó-
mico.

Por último, la intendenta Ana Za-
notto agradeció la visita de la ministra 
Laura Jure que por primera vez estu-
vo en del Campillo y adelantó que la 

próxima semana estará gestionando 
nuevos aportes para viviendas ante una 
demanda intensa y sostenida de las fa-
milias por su vivienda o por mejorar 
sus espacios.

“El gobierno de Córdoba siempre 
nos ha escuchado, estamos agradeci-
dos con la Ministra porque estos 82 
créditos sumarán dinero a nuestros 
comercios y mano de obra, sabemos 
que hay necesidad y gestionamos 
para poder dar respuestas siempre”, 
remarcó.

DEL CAMPILLO

El municipio adjudicó 4 viviendas y se 
entregaron 82 Créditos Vida Digna
La intendenta Ana Zanotto junto a la ministra Laura Jure encabezaron la entrega de viviendas a beneficiarios del Plan Vivienda Semilla 
y asignaron $13,5 millones de pesos en créditos para ampliaciones y mejoras; y para emprendimientos.

Lino Ferrari 594 - Las Ver�entes - Cba.
(0358) 4914137 - 491 4150

18 de Octubre 180 - Suco - Córdoba
(03582) 491006

comuna de

SUCO

ESTAMOS EN...
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Se realizó la histórica toma de po-
sesión de la primera mujer a car-
go de la conducción de la Univer-

sidad Nacional de Río Cuarto. Fue una 
solemne celebración concretada en el 
campus. Marisa Rovera se convirtió 
en la primera rectora mujer en los 52 
años de la Universidad Nacional de Río 
Cuarto.

Estuvieron presentes autoridades 
locales, provinciales y nacionales y re-
ferentes de toda la comunidad univer-
sitaria.

“No esperen de esta recto-
ra encasillamientos mezquinos 
y cortoplacistas; por encima de 
todo está la UNRC y la educación 
pública argentina. ¡De ese lado 
me encontrarás, Siempre!”, ex-
presó Rovera, a la vez que agregó: “Los 
convoco al apasionante desafío de 
construir una universidad moderna 
e innovadora, inclusiva, equitativa, 
transparente, articulada y vinculada, 
con fuertes valores éticos y democráti-
cos, comprometida socialmente y con 
un profundo sentido de pertenencia”.

Y acotó: “Orgullosamente, somos 
una universidad popular; el pue-
blo es el que nos sostiene y la uni-
versidad pública tiene que ser un 
horizonte posible para todos los y 
ciudadanas”.

Ante más de 350 personas, Rove-
ra asumió como rectora, junto a Nora 
Bianconi, como vicerrectora, tras que 
se impusieran por 11,24 puntos de 
ventaja en las últimas elecciones, ga-
nándole al candidato oficialista Sergio 
González, por el 53,14%, contra 41,9%, 
resultado que evitó una segunda vuelta.

Hizo un llamado al diálogo y al 
trabajo conjunto. Citando al filósofo 
Byung-Chul Han, en el sentido de que 
“escuchar no es un acto pasivo”,
sostuvo: “Necesitamos escucharnos 
más. Debemos ser capaces de reco-
nocernos en la diferencia como inter-
locutores válidos y actores protagó-
nicos de esta comunidad; dialogar 
horizontal y democráticamente, desde 
miradas, identidades y subjetividades 
diferentes, pero atreviéndonos a es-
tablecer objetivos comunes. Para ello 

instauraremos un modelo de gestión 
abierta y plural, desde abajo y con la 
participación de todos los claustros”.

Rovera dijo estar conmovida por 
ser la primera mujer en alcanzar el 
Rectorado en los 52 años de vida que 
la Universidad cumplió el pasado 1º de 
mayo. “Quiero comenzar destacando 
la emoción que genera en mi persona 
representar un hecho histórico para 
la UNRC, surgido del ejercicio demo-
crático y soberano de la comunidad 
universitaria local ya partir del cual, 
junto con la profesora Nora Bianco-
ni, hemos sido elegidas rectora y vi-
cerrectora de ésta Casa entrañable. 
Recibimos el resultado con inmensa 
alegría, pero también con humildad y 
enorme compromiso”, expresó.

Por su parte, la nueva vicerrec-
tora, Nora Bianconi expresó: “Este 
acto constituye para nuestra Univer-
sidad la clara expresión del ejercicio y 
la vigencia de la democracia univer-
sitaria. Me siento agradecida y muy 
honrada por el rol que hoy me toca 
asumir”, 

ACTO OFICIAL

Asumió Marisa Rovera y se convirtió en 
la primera mujer rectora de la UNRC
Marisa Rovera y Nora Bianconi asumieron como rectora y vicerrectora de la casa de altos estudios y se convirtieron en las primeras mu-
jeres en ocupar este cargo en los 52 años de la UNRC.



Mayo 2023 35Universitarias

Seguinos...

La Ribera

Por otro lado, dijo: “Estamos con-
vencidas de que las propuestas con-
versadas, compartidas, nutridas sólo 
serán posibles si todas las voces son 
escuchadas y desde los disensos cons-
truimos los consensos teniendo como 
fin último el bien común en nuestra 
Universidad y así de la sociedad a la 
que pertenece”.

Adelantó una reforma acadé-
mica integral, con énfasis en po-
líticas de promoción por carrera 
docente, efectivización e incor-
poración de docentes en carreras 
con deficiencia en su estructura.
Agregó que ampliarán los programas 
de becas, revisarán los criterios de 
selección y seguimiento, y que traba-
jarán con los municipios de la zona. Y 
anunció un programa de becas de pos-
grado.

El acto

La ceremonia de asunción contó 
con un importante marco de público. 
En el estrado se ubicaron las flamantes 
máximas autoridades universitarias 
Marisa Rovera, rectora, y Nora Bianco-
ni, vicerrectora. Junto a ellas, estuvie-
ron el rector y el vicerrector destacados 
Roberto Rovere y Jorge González. Los 
acompañaron los decanos de Agrono-
mía y Veterinaria, Carmen Cholaky; 
de Ciencias Económicas, Guillermo 
Maná; de Ciencias Exactas, Físico-Quí-
micas y Naturales, Marcela Daniele; de 
Ciencias Humanas, Fabio Dandrea; y 
de Ingeniería, Julián Durigutti.

El rector destacado Roberto 
Rovere dijo: “Tuvimos voluntad polí-
tica, pluralidad de voces y puntos de 
vista, pero con un equipo superlativo 
de secretario/as y subsecretarios/as 
con compromiso, con la pasión y la 
devoción por el trabajo, en pos de una 
universidad pública, comprometida 
socialmente, constructora de conoci-
miento e implicada en la transforma-
ción social, cultural y económica de 
nuestra región y la Nación”.

Rovere resaltó el accionar del Mi-
nisterio de Educación de la Nación y la 
Secretaría de Políticas Universitarias 
“por su política de financiamiento al 
sistema universitario a través de la pre-
sentación de un sinnúmero de convo-
catorias a proyectos y programas”.

Subrayó el Programa Nacional de 

Infraestructura Universitaria, el cual 
–dijo- “nos permitió gestionar y lograr 
las obras de las aulas del sector oeste, y 
el proyecto de la Facultad de Ciencias 
Económicas, en proceso licitatorio; la 
red de gas en las Residencias Estudian-
tiles Universitarias, además de otras 
obras menores; el financiamiento de 
proyectos de extensión universitaria, 
el financiamiento para la formación 
y equipamiento en el Programa de 
virtualización de la educación supe-
rior, las becas General Belgrano entre 
otras”.

En tanto, el vicerrector salien-
te, Jorge González, destacó que: 
“Creemos en más educación, como 
parte constitutiva fundamental de una 
sociedad con equidad distributiva”. 
“Así pensamos a la universidad de to-
das y todos”. Agradeció a los docentes 
de Geografía, a los trabajadores nodo-
centes ya sus compañeros de gestión. 
Deseo éxitos a la Rectora y Vicerrec-
tora, “con quienes –sostuvo- hemos 
compartido la gestión y conozco su 
capacidad de trabajo”. “Éxitos en este 
paso tan importante para ustedes”, les 

dijo dirigiéndoles la mirada. Finalmen-
te, agradeció a su esposa y el resto de 
su familia, a la Universidad ya Roberto 
Rovere, de quien dijo que comenzó y 
terminó la gestión siendo su amigo.

Los secretarios rectorales: 
cinco mujeres y cinco hombres

Las secretarías de Bienestar, 
Ciencia y Técnica, Extensión y Traba-
jo estarán a cargo de mujeres de esa 
unidad académica - Paola Beassone, 
Marta Dardanelli, Fabiana D`Eramo 
y Delia Aiassa, respectivamente-. La 
quinta fémina es Rosana Malpassi –de 
Agronomía-, quien estará al frente de 
Posgrado. El equipo se completa con 
Pablo Pizzi –de Humanas-, como se-
cretario académico; Jorge Miguel –de 
Económicas-, secretario general; Gas-
tón Chiesa –de la misma Facultad-, al 
frente de la Secretaría Económica, Ro-
sendo Liboa –veterinario- en Planea-
miento y Relaciones Institucionales; y 
Ezequiel Tardivo de Ingeniería-, a car-
go de Coordinación Técnica y Servicios.
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Por GUILLERMO RICCA
Dr. en Filosofía

Por Gerardo Gastaldi
Relaciones Públicas e Institucionales
Director de CLAVE  Estrategia & Comunicación

Estamos viviendo un fin, el fin de un mundo. Ese 
fin es difuso, pero ya se cargó unas cuantas insti-

tuciones centenarias: la familia tradicional, la política 
igualitaria, la autoridad del conocimiento, las humani-
dades, el concepto de desarrollo como motor de la dig-
nidad de los pueblos. En la misma medida, el desplo-
me de las humanidades arrastra como la piel al cuerpo 
la valoración de la democracia que no parece educar, 
tampoco dar de comer, al menos no dar de comer a las 
mayorías y que tampoco parece edificar una vida me-
jor para millones de seres humanos defraudados. La 
lista podría seguir. 

Spinoza, en el lejano siglo XVII supo ver el lugar 
inmenso que ocupa la imaginación en la vida de los 
seres humanos. Más que animales racionales, somo 
animales que imaginan: que se cuentan historias, 
cuentitos. Esto es inevitable porque en la refriega de 
los cuerpos y de las palabras percibimos de los otros 
lo que imaginamos de ellos. Claro que el proceso de 
producción de imágenes puede ser reclutado, puede 
ser causado—de hecho, para Spinoza no haya nada que 
no sea causado. Quien controla el reclutamiento de los 
modos de percibir, de imaginar y de sentir, controla 
un motor fundamental de la política. En este sentido, 
puede decirse, con Lacan que un Gran Otro recluta los 
deseos y los goces de inmensas cantidades de gente. 
También sus frustraciones y sus odios. Controlar ese 
flujo es el auténtico poder soberano. Todos los ima-
ginarios que listamos en el primer párrafo han sido 
producidos por un Gran Otro, un Aparato Ideológico o 
como quiera que se llame. En Argentina ese Gran Otro 
se llama Clarín. 

Schopenhauer dice por ahí que el humor consiste 
en poner algo donde no se espera que esté. Podríamos 
aplicar esta teoría al mal chiste de una Corte Suprema, 
primero nombrada a dedo y sostenida con operacio-
nes mediáticas y judiciales contra todo aquello que se 
oponga al sentido común creado y multiplicado por 
las miles y miles de bocinas parlantes del gran diario 
argentino. Una corte al servicio de intereses inconfe-
sables, como buena parte del poder judicial, el me-
nos democratizado de los poderos del Estado. Podría 

decirse que los cuarenta años de democracia fueron 
un mal chiste de Clarín: desde el sostenimiento de la 
convertibilidad, pasando por la pesificación asimétrica 
de sus propias deudas hasta el encubrimiento de los 
asesinatos de Kostecki y Santillán y claro, la lista aquí 
también podría seguir (Incluir Iron Mountain). Sí: el 
Gran Otro tiene unos cuantos muertos en el placard. 

El sentido común puede ser la expresión de la 
inteligencia de un pueblo o de su estupidez promovida 
como virtud. Culpar a los dirigentes del enorme 
fracaso de la política argentina para mejorar la vida 
de las mayorías no es más que desviar la atención 
para no ocuparse ¿De qué? De disponer las cosas de 
tal manera que, en el ámbito en que usted esté, una 
verdad pueda tener lugar y agujerear un poco el sentido 
común perverso que nos trajo hasta acá. Elegir otras 
formas y fuentes de información, juntarse con quienes 
pueden aportar algo de claridad a este Cambalache, 
escuchar otras voces y no creer de antemano en 
la demonización que el Gran Otro sentencia sobre 
esas voces: suspenderla y escuchar, escucharnos. 
No aceptar pasivamente el martilleo constante de la 
basura dominante de la industria de los imaginarios 
(no, de la información). 

Quizás, esa resistencia, cotidiana, constante, 
hecha no sin angustia, nos saque de la sensación de 
que todo fue y será una porquería. 

Siglo XXI: Cambalache

Belgrano 308 - Olaeta - Córdoba
(0358) 491-5001

Bv Belgrano 279
Bengolea - Córdoba
(0353) 4873335 San Martín 247 - Ucacha - Córdoba

(0353) 4893722

ESTAMOS EN...



Mayo 2023 37Opinión

Seguinos...

La Ribera

Por LAURA OLOCCO
Comunicadora Social

En 2023, la democracia argentina cumple 40 años 
de vigencia ininterrumpida, un hecho histórico 

que merece ser celebrado y reflexionado, pero también 
para atender a las deudas pendientes de este período, 
entre ellas, las que estàn vinculadas con el sistema po-
lítico y con la ciudadanía, especialmente en materia de 
desarrollo económico, inclusión social y calidad insti-
tucional.

Desde el retorno a la vida democrática en 1983, la 
Argentina ha atravesado diversas crisis que han puesto 
en jaque su estabilidad y su progreso. La hiperinfla-
ción, el endeudamiento externo, el neoliberalismo, la 
corrupción, la pobreza, la violencia social, la vulnera-
ción de derechos y la polarización política son algunos 
de los problemas que han afectado al país en estas cua-
tro décadas.

En este sentido, a la democracia hay que defen-
derla siempre, a capa y espada, aunque es difícil a veces 
defenderla cuando tenemos un 50 por ciento de niños 
bajo la línea de pobreza, y un FMI que dirige nuestras 
economías. A la toma de deuda externa por parte del 
expresidente Mauricio Macri se le suma un Gobierno 
Nacional que firma y legitima esa estafa; y prioriza esa 
deuda por sobre la deuda interna que hay con las ju-
ventudes, las mujeres, las disidencias, los jubilados y 
con toda la clase trabajadora. 

Las mujeres sabemos lo fundamental que 
es la democracia porque es lo que nos ha per-
mitido la conquista y el ejercicio de nuestros 
derechos. Por eso, nuestra responsabilidad es cui-
darla y fortalecerla todos los días. Si queremos verda-
deramente avanzar hacia una Argentina justa e igua-
litaria, debemos generar acciones en comunidad para 
reconstruir un nuevo orden democrático basado en la 
tolerancia y el respeto a la diferencia.

Sobre esta cuestión, las mujeres y diversidades 
tenemos mucho que aportar, porque a lo largo de la 
historia hemos luchado por la inclusión, la igualdad y 
el respeto al otro, es decir, por más y mejor democra-
cia. Lo demostramos cuando luchamos por el voto fe-

menino; por la ley de Cupo; por el Matrimonio 
Igualitario; por la Identidad de Género; por la 
Paridad de Género; por la Interrupción Volun-
taria del embarazo y la Ley de los 1000 Días; 
y tambièn por el Cupo Laboral Travesti Trans, 
entre otros.

Cada una de estas conquistas evidencia que 
las mujeres y diversidades somos parte de un 
movimiento democratizador. Para continuar for-
taleciendo el sistema democràtico, el feminismo po-
pular es el camino. Sin atentados, sin proscrip-
ciones y sin desigualdades.

Como lo hicieron las madres y las abuelas de Plaza 
de Mayo, las pioneras que abrieron camino en la po-
lítica, a 40 años de la recuperación de la democracia, 
las mujeres y LGBTI+ siguen moviendo el mundo hacia 
la construcción de una Argentina con más igualdad y 
justicia social.

Porque mientras más feminista sea la de-
mocracia, más democrática será la Argentina.

Una democracia feminista
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Por FLORENCIA GUTTLEIN
Comunicadora Social
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En mi columna del mes de abril compartí con us-
tedes bosquejos sobre las nuevas tecnologías de 

Inteligencia Artificial (IA). En esta oportunidad, me 
ocuparé de desandar los riesgos y alcances nega-
tivos que podría representar la IA en nuestra 
realidad. Los cambios serán a largo plazo, pero cuán-
to es ese tiempo. Según un reporte del Foro Económi-
co Mundial publicado esta semana realizado en base 
a encuestas a empresas, para 2027 un 42% de las 
tareas empresariales será automatizada (fren-
te al 34% de hoy), incluyendo un 35% de las tareas de 
razonamiento y de toma de decisión, y un 65% en el 
caso del procesamiento de data e información. 

El riesgo principal de las IA radica en la 
pérdida de puestos de trabajo, donde los recur-
sos humanos serán sustituidos por este tipo de tec-
nologías. Si bien, hay características propias del ser 
humano que serán imposibles de emular y/o alcanzar 
por las IA, también existe la posibilidad que el razona-
miento, la coordinación y la comunicación sean auto-
matizables en un futuro próximo. Según un estudio 
de Goldman Sachs, unos 300 millones de em-
pleos podrían ser automatizados. Algunos de los 

roles reemplazables serán los vinculados con algunas 
funciones de recursos humanos y de tareas adminis-
trativas,

Otro de los riesgos es la Seguridad de la In-
teligencia Artificial. Tecnología y/o software de IA 
podría crear realidades falsas, fake news, información 
que parece real, pero no lo es. Las IA pueden ser usadas 
por malos actores si caen en las manos equivocadas. 
Por eso, es importante la regulación de las mismas. 
Actualmente siete países prohibieron el uso de 
dicho chatbot GPT, entre ellos Italia, mientras que 
otras nacionales como Reino Unido ya anunciaron pla-
nes para regular la materia.

Es necesario ocuparnos de este tema, creando 
debates, ámbitos de formación que nos permitan ana-
lizar las implicancias de la IA en la vida de las perso-
nas. Todavía hay mucha tela por cortar, áreas donde 
los límites están difusos, más aún si no hay un marco 
regulatorio. A pesar de los riesgos, sería un error ver a 
la IA con temor porque puede generar beneficios y ser 
realmente favorables si se usa con consciencia y res-
ponsabilidad. 

Los riesgos de la Inteligencia 
Artificial
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Por PABLO GUSTAVO DÍAZ
Consultor en márketing político

El medio neuquino “Enfocados TV” consultó en la 
red social Twitter a sus seguidores “¿Qué es lo que 

define tu voto?” aportando las siguientes opciones de 
respuestas: 

La opción 1) Previsibilidad y gestión, fue 
elegida por el 27% de los participantes. La opción 
2) Corrupción, por el 19%. La opción 3) Pertenencia 
ideológica, el 20% de adhesiones. Y la opción 4) 
Propuestas, el 33%. 

Cabe mencionar que la consulta aún se mantiene 
activa por lo que estos resultados son parciales.

La primer lectura rápida que podemos hacer 
de esas respuestas es que la motivación del voto es 
multicausal. Ninguno de los factores propuestos 
estaría recibiendo una mayoría considerable que 
adhesiones que permita identificar perse las causas 
que mueven a los electores a votar. 

No obstante, una lectura más lenta nos permitiría 
descubrir que todas las opciones ofrecidas son 
de índole “racional”, que suponen que el elector 
“piensa” las razones de su voto. Y ¡sorpresa! Está 
científicamente demostrado que el voto no es una 
decisión racional sino emocional.

Las emociones humanas básicas son siete: la 
sorpresa, la tristeza, el desprecio, el miedo, la ira, la 
alegría y el asco

Por ejemplo, la opción 1) previsibilidad y 
gestión se enmarca en la teoría de la “aversión a la 
pérdida”: desarrollada en 1979 por los psicólogos 
Daniel Kahneman y Amos Tversky, que sugiere que 
las pérdidas son valoradas psicológicamente entre 
1,5 y 2,5 veces más intensamente que las ganancia. 
Está decisión suele favorecer más la continuidad del 
gobierno al que se conoce y en cuya previsibilidad 
de acción futura el riesgo de pérdida es menor que 
la expectativa de ganancias que puedan ofrecer los 
adversarios. Como dice el refrán: más vale pájaro 
en mano que cien volando. Esta no es una decisión 
calculada sino una reacción de autodefensa basada en 
la emoción “asco”.

La opción 2) corrupción esta enmarcada dentro 
del denominado sesgo de confirmación. Atajo 
cognitivo que utiliza nuestro cerebro para validar las 
ideas propias. Los corruptos siempre son los demás y a 
ese “otro” se lo “desprecia”. Aquí también se enmarca 
la opción 3) pertenencia ideológica que ubicamos 
dentro del sesgo de afinidad o ideológico, explicado 
por Schumpeter, en su ensayo “La Exposición 
Marxista del Sesgo Ideológico”, como un alejamiento 
de la verdad con respecto a lo que la gente piensa. 
La gente tiende a glorificar sus intereses y sus actos, 

especialmente los de la clase a la que pertenece. 
La opción 4) propuestas, es una de las mentiras 

mas difundidas y creídas por la mayoría de los electores 
y la casi totalidad del círculo rojo. En encuestas de 
boca de urna efectuadas en innumerables elecciones 
donde se consultó a los electores los motivos de su voto 
recientemente emitido, las respuestas más comunes 
fueron: “porque me inspira mayor confianza”, “porque 
es la más bonita o más bonito” (asociación inmediata 
con inteligencia y bondad basado en el sesgo cognitivo 
“efecto halo”), “porque le creo todo lo que dice”… a 
los que respondieron “por sus propuestas” en algunos 
estudios realizado por Durán Barba y Nieto se les 
pidió que explicaran al menos tres de ellas y algunos 
entrevistados apenas pudieron enumerar uno solo.

Como dice el refrán, la verdad de la milanesa 
es que la gente no vota racionalmente pensando, 
analizando, calculando las acciones de su voto, sino 
emocionalmente reaccionando a emociones como la 
sorpresa, la tristeza, el desprecio, el miedo, la ira, la 
alegría y el asco, enmarcadas en un estado de ánimo 
individual y colectivo.

De allí que las campañas electorales que mejores 
resultados obtienen son aquellas basadas en descubrir 
esos estados de ánimo y activar las emociones 
apropiadas en los electores.

Ahora bien. Así como el voto es producto de 
una reacción emotiva, el no voto también lo es. Y lo 
que estamos viendo los estudiosos de las campañas 
electorales con mayor asiduidad en las elecciones de 
los últimos años es el crecimiento de la apatía electoral, 
el ausentismo, el voto no positivo y el inválido.

¿Por qué pasa eso? En mi subjetiva opinión, 
porque emociones positivas como la “alegría” y la 
“sorpresa” no logran ser activadas en los electores, 
que terminan viendo que la oferta electoral es siempre 
más de la misma mediocridad. 

“Para qué voy a ir a votar si siempre ganan los 
mismos y nada va a cambiar”, es la respuestas más 
común que encontramos en los estudios cualitativos 
que hacemos.

Aquel candidato o candidata que pueda mostrar 
su diferencia. Que no es “lo mismo” que el resto. Que 
pueda despertar esperanzas de cambio activando 
las emociones de sorpresa y alegría, cuenta desde el 
vamos con casi un tercio del electorado dispuesto a 
prestarle atención y apoyarlo.Consultor en marketing 
político

Motivaciones y desmotivaciones 
electorales
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Buenos Aires 54 - Canals - Córdoba
(03463) 420072

Bv. Roca y Dr. Carlos I. Rocha
Alejandro Roca - Córdoba 
(0358) 4989111 - 4989114

Buenos Aires 158
Los Cisnes - Cba.
(0358) 4493006

San Martín 36 - Gral. Viamonte - Cba.
(3463) 498076

Vélez Sárs�eld 785 - La Carlota - Cba.
(0358) 4429680

ESTAMOS EN...

San Martín 325 - La Cruz - Córdoba
(03546) 494017

Los Cedros S/N - Alpa Corral - Cba.
(0358) 4888008

Sarmiento S/N - Achiras - Córdoba
(03582) 495249

El candidato a la intendencia 
municipal será el secretario de 

Gobierno Emiliano Rattazzi, quien 
estará acompañado por el actual 

intendente Marcelo Migliore, como 
primer concejal. 

La lista de Unión por Charras 
se completa con los candidatos a 

concejales: Marcelo Migliore (Ac-
tual Intendente), Virgina Dobla, 
Nicolás Ferrero, Camila Torres, Se-
bastián Veronesi, María Florencia 
Palacios y Cristián Moyano, en tan-
to que para el tribunal de cuentas 
la fórmula se completa con: Rosa 
Sisi, Franco Ponce y Verónica Lo 
Giudice

“Estoy convencido que puedo 
aportar mis ideas y mi formación 
para ser intendente de mi querido 
pueblo. Con la experiencia en ges-
tión junto a Marcelo y al equipo 
seremos la continuidad del actual 
gobierno” expresó Rattazzi. 

Los comicios en la localidad 
de Charras se llevarán adelante el 
próximo 28 de mayo para elegir a 
su nuevo mandatario de cara al pe-
ríodo 2023-2027

CHARRAS

Emiliano Rattazzi será candidato a 
intendente
Se presentó ante la junta electoral de la localidad la propuesta de Unión por Charras de cara a las elecciones municipales 
del próximo 28 de mayo. El actual Secretario de Gobierno, Emiliano Rattazzi, encabezará la lista oficialista.
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Rivadavia 249 - San Basilio - Córdoba
(03585) 491010

Pje. Pte. Alvear 222 - Bulnes - Córdoba
(03582) 494016

municipalidad de

BULNES

San Martín 260 - Adelia Maria - Córdoba
(03585) 420407

San Martín y Juan B. Justo - Cnel. Moldes
Córdoba - (03582) 489640 - 489642/43

MUNICIPALIDAD DE
MONTE DE LOS
GAUCHOS
PROVINCIA DE CÓRDOBA

Av. 15 De Mayo 88 - Monte de los Gauchos - Cba.
(03585) 492029

Augusto Caccia Villani S/N - Malena - Cba. 
(03582) 496032 / 496014

comuna de
MALENA

ESTAMOS EN...

Como cada 1 de mayo miles de peregrinos de la región 
se dieron cita en Reducción para honrar al Cristo de la 
Buena Muerte. Se estima que participaron de la tradi-

cional festividad alrededor de 45 mil personas. Las calles de 
la localidad se llenaron de personas que pudieron participar 
de la tradicional misa y disfrutar de artesanos.  Hubo más de 
500 puestos de emprendedores a los que se sumaron unos 50 
artesanos del pueblo y la región.

Acompañaron al Intendente Andrés Passero, jefes muni-
cipales de las localidades de La Carlota, Las Acequias y Santa 
Eufemia y el Legislador del Departamento, Matías Viola. 

Esta gran movilización de peregrinos hacia el templo es-
tuvo acompañada de un inmenso operativo de interfuerzas 
que desplegó a más de 400 efectivos que realizaron tareas de 
prevención y asistencia a los visitantes. 

En tanto, el Intendente Andrés Passero expresó en 
conferencia de prensa: “Gracias por estar aquí en nuestra 
localidad, festejando esta fiesta en honor al cristo de la bue-
na muerte, tan importante para todos los fieles, con una 
gran concurrencia. Este año es muy particular porque es 
mi última fiesta como intendente de la localidad. Vamos a 
seguir acompañando, estoy muy agradecido por todo”.

“Todos los que vivimos en Reducción esperamos esta 
gran fiesta porque mueve la economía local, mucha gente se 
prepara para recibir muchos fieles durante estos días. Estoy 
muy contento de acompañar este festejo, que es organizado 
por el Obispado de Río Cuarto. Es una satisfacción enorme”, 
expresó Passero.

A las 10 de la mañana se llevó adelante la misa presidida 
por el obispo Monseñor Adolfo Uriona, en la que llevó 

un mensaje de esperanza a los trabajadores e interpeló a los 
gobernantes y autoridades a intervenir ante la inseguridad, 
la violencia y la crisis económica. En la homilía de este año 
manifestó “su preocupación ante el dolor de los argentinos”.

Por estos días los obispos argentinos se reunieron en 
Asamblea plenaria y se reflexionó acerca de la realidad del 
país: “El 80% de la homilía fue la declaración que los obis-
pos consensuamos en la Asamblea plenaria. Después de un 
intercambio que hicimos en la pastoral, y dijimos, tenemos 
que sacar una declaración acompañando a nuestro pueblo. 
Insisto, no somos expertos en diagnóstico, pero uno escucha 
y se da cuenta lo mal que está. Es fundamental tener otra 
actitud, un diálogo constructivo y eso es un ejercicio que nos 
falta mucho”.

REDUCCIÓN

Más de 45 mil personas honraron 
al Cristo de la Buena Muerte
Este 1° de Mayo, la localidad volvió a recibir a todos sus fieles en una nueva edición de la Fiesta en honor al Cristo de la Buena Muerte. 
El obispo Adolfo Uriona presidió la misa.
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F. Ferreyra s/n - Chucul (Cba.)
(0358) 4912005

J. B. Bustos - Carnerillo (Cba.)
(0358) 488-3005

H. Irigoyen y Belgrano - Cnel. Baigorria 
Córdoba - (0358) 4882008 - 4882128

Bv. Gral Paz 189 - Elena - Cba.
(0358) 4881001

ESTAMOS EN...

Los actos centrales se desarrolla-
ron en la Plaza Independencia, 

donde estuvo presente el Intenden-
te Ariel Vidoret, el Secretario de 
Gobierno, Emanuel Sosa. Además, 
visitó Italó la Ministra de Hábitat 
y Economía Familiar de Córdoba, 
Laura Jure, el Intendente de Villa 
Huidobro, Silvio Quiroga, la Jefa 
Comunal de Pincen, Miriam Signo-
rile, de Ranqueles, Valeria Lanfran-
co, el Jefe Comunal de Onagoity, 
Omar Fenoglio, el Legislador Ricar-
do Zorrilla y el Asesor del Ministe-
rio de Agricultura y Ganadería de 
Córdoba, Roberto Pagliano.

Por su parte la Ministra Laura 
Jure junto al Intendente Ariel Vi-
doret realizaron la entrega de las 
llaves de 8 Viviendas Semilla. Ade-
más, Jure entregó al Municipio un 
aporte de $500.000 provenientes 
del Gobierno Provincial. Entrega-
ron créditos del Banco de la Gente 
a diferentes Familias de la localidad 
y también créditos del Programa 
“Más Vida Digna”.

En su discurso, Ariel Vidoret
expresó: “Me siento muy agradeci-

do de haber podido representarlos 
y siempre con el compromiso de 
cambiarle la vida a la gente. Hoy 
no es un día más para mi, cumplo 
una etapa. Agradezco muchísimo a 
cada uno que trabajó con nosotros, 
a cada vecino que apostaron al cre-
cimiento de nuestro pueblo”.

Por su parte, la Ministra Lau-
ra Jure destacó: “Estamos aquí 
para acompañar al intendente 
Ariel y a todas las vecinas y vecinos 

en este 115 aniversario. Una gran 
alegría poder venir acá, ver lo her-
mosa que está la localidad, ver lo 
linda que está la plaza y poder ma-
terializar cosas que venimos traba-
jando en conjunto, como la entrega 
de viviendas. Han hecho una gran 
gestión en muy poquito tiempo, 
trabajando en casi 30 viviendas 
que están llevando adelante y en 
las cuales vamos a seguir traba-
jando”, destacó Jure.

FESTEJOS

Italó celebró su 115° aniversario
La localidad celebró un nuevo aniversario de su fundación. El acto central se desarrolló en la Plaza Independencia y contó con 
la presencia de la Ministra de Hábitat y Economía Familiar de Córdoba, Laura Jure, quien entregó las llaves de 8 viviendas 
semilla, créditos del Programa “Más Vida Digna” y del Banco de la Gente.
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comuna de
NICOLÁS BRUZZONE

Bartolomé Mitre 
Nicolás Bruzzone - Córdoba

(03583) 496013
Tucumán 216 - Ma�aldi - Córdoba

(03583) 481578

municipalidad de
MATTALDI

Av. Independencia 258 - Laboulaye - Cba.
(03385) 427585

 José Crotto 190 - Villa Valeria - Córdoba
(03583) 497377

municipalidad de
VILLA VALERIA

Av. San Martín 427 - Del Campillo - Cba.
(03583) 499011

municipalidad de
DEL CAMPILLO

Lib. Gral. San Mar�n 610
Vicuña Mackenna - Cba. - (03583) 484333

San Mar�n S/N
La Cau�va - Cba.
(03583) 491142

municipalidad de
LA CAUTIVA

J. A. Roca 210 - Gral. Levalle - Córdoba
(03385) 480050

ESTAMOS EN...

Juan XXIII 351 - Serrano - Córdoba
(03385) 495960

Este viernes Juntos por el Cambio 
de Los Cóndores realizó el lanza-

miento de la campaña a Inten-
dente de Mateo Gioda. Estuvo pre-
sente el Intendente Diego Blengino, el 
Presidente Departamental de la UCR y 
Candidato a Legislador por Calamuchi-
ta, Mauricio Jaimes.

Del lanzamiento también parti-
ciparon la Vicepresidenta de la UCR 
Calamuchita, Gabriela Campilia y 
distintos candidatos y referentes del 
Departamento. Durante la rueda de 
prensa, Mateo Gioda expresó su gra-
titud hacia su partido y su equipo de 
campaña, y destacó la importancia de 
trabajar juntos para lograr los objetivos 
propuestos.

Bv. Buenos Aires 1051 - Gral. Cabrera - Cba.
(0358) 4930120

Asunción 81
Gral. Deheza - Córdoba
(0358) 4057500 - 4057501

Int. Ramón Grafía 192 
(0358) 4885006/112 - Charras - Cba.

LOS CÓNDORES

Lanzamiento de campaña de Mateo 
Gioda como candidato a intendente
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Encabezaron el acto la diputada 
nacional Gabriela Estévez, el ti-
tular de PAMI Río Cuarto Fer-

nando Bossio y los intendentes Gastón 
Tomatis, Andrés Passero, Martín Tose-
lli y Omar Farías, respectivamente.

El Programa “PAMI en tu Mu-
nicipio” tiene como finalidad instalar 
oficinas de enlace en la sede de los mu-
nicipios o comunas del interior para 
facilitar el acceso a las prestaciones del 
universo de afiliados que se encuentra 
en zonas sin cobertura de atención per-
sonalizada.

“Creemos en un PAMI lo más fe-
deral y descentralizado posible, es el 
paso que venimos dando. PAMI se ha 
convertido en la mejor obra social de la 
Argentina y eso es una decisión política 
de esta gestión”, afirmó Bossio.

Por su parte, la diputada nacional 
Gabriela Estévez expresó: “Esto es fe-
deralismo: garantizar el despliegue de 
las políticas públicas en cada pueblo y 
ciudad de nuestra querida Provincia 
para que los pibes puedan contar con 

una computadora para estudiar, reci-
birse y trabajar y para que los viejos 
puedan tener atención médica y co-
bertura social vivan donde vivan”.

En tanto, el intendente Gastón 
Tomatis indicó que “llevamos adelan-
te la firma de convenio con el Pami, 
mediante el cual consta en tener un 
enlace en municipios donde no existe 

cobertura de atención personalizada, 
un agente municipal, el cual va a po-
der realizar trámites y garantizar el 
acceso a las prestaciones de Pami en 
el territorio. Agradecemos a Gabriela 
Estevez por llevar adelante esta ges-
tión, cómo así también a Fernando 
Bossio y demás autoridades del Pami 
de la ciudad de Río Cuarto”.

CONVENIO

El programa nacional “PAMI en tu Municipio” 
se amplía a localidades del interior
En la ciudad de Río Cuarto se realizó la firma del convenio entre PAMI y los municipios de Las Acequias, Reducción, Bulnes y Bengolea 
para la implementación del Programa “PAMI en tu Municipio”.












